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 СъезД
Бизнес  
и государство
Союз промышленников и предпринима-
телей (СПП) Челябинской области отпра-
вил сразу четырех делегатов на XVIII съезд 
Российского союза промышленников и 
предпринимателей (РСПП), который со-
стоится сегодня в Москве.

Как сообщила нашему собкору пресс-
секретарь СПП Ольга Смирнова, Южный Урал 
в Москве будут представлять президент ре-
гионального союза Виктор Рашников, первый 
вице-президент Александр Федоров, вице-
президент Марк Лейвиков и исполнительный 
директор СПП Александр Гончаров. На съезде 
РСПП бизнес-сообщество России наметит 
направления работы на ближайшие три года, 
заслушает и обсудит доклад о состоянии де-
лового климата в России. Съезд РСПП – часть 
Недели российского бизнеса, которая открылась 
в столице 18 апреля. В рамках форума предпо-
лагается обсудить и сформировать предложения 
по актуальным направлениям взаимодействия 
государства и бизнеса.

По словам президента РСПП Александра 
Шохина, в этом году основная тема Недели 
– оценка нагрузки на бизнес. В работе съезда 
РСПП примут участие председатель прави-
тельства РФ Владимир Путин, главы профиль-
ных министерств и ведомств, представители 
администрации президента и Федерального 
Собрания РФ, члены бюро и правления РСПП, 
руководители региональных отделений и от-
раслевых объединений РСПП.

Напомним, председатель совета директоров 
Виктор Рашников является членом бюро Рос-
сийского союза  промышленников и предпри-
нимателей.

 ДОчки «ММк»
Метизный  
рост
оАо «ММК-Метиз» в январе–марте про-
извело 122,6 тысячи тонн метизов, что 
на 18,3 процента больше, чем за анало-
гичный период 2010 года.

В марте предприятием произведено 38,3 
тысячи тонн метизной продукции. Наиболь-
ший рост достигнут по выпуску проволочных 
гвоздей, проволоке общего назначения, сетке и 
стальной ленте. 

По итогам прошлого года «ММК-Метиз» 
произвел 450 тысяч тонн метизной продукции, 
что на 45,5 процента превышает показатель 2009 
года (309,2 тысячи тонн). 

 празДНики
Шесть  
выходных
В нАЧАле МАя россияне будут отдыхать 
шесть дней.

В связи с тем, что Праздник весны и труда –  
1 Мая – выпадает на воскресенье, мы не пойдем 
на работу три дня подряд, с 30 апреля по 2 мая 
включительно. День Победы выпадает на поне-
дельник, граждане страны смогут отдохнуть с 7 
по 9 мая включительно.

Читайте в субботу   Читатели «ММ» недовольны условиями обслуживания в некоторых поликлиниках

Президент  
объявил  
войну  
наркотикам
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Ненужная остановка
Ее обустройство напротив Центрального рынка 
приостановлено
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МАгнитогоРцы все чаще вы-
сказывают свое мнение по ло-
кальным, но принципиальным 
вопросам. и все чаще позиция го-
рожан становится определяющей 
при окончательном вынесении 
вердикта. 

Говорить о завершении истории, раз-
вернувшейся вокруг строительства 
трамвайной остановки, еще рано. 

Возможно, все только начинается. Тем не 
менее, сигнал неодобрения инициативы 
администрации Центрального крытого 
рынка от населения получен. Ответом 
на него стало решение исполняющего 
обязанности главы города Владимира 
Ушакова о приостановлении уже начав-
шихся работ. Теперь над судьбой объекта 
посадки-высадки пассажиров нависло 
шекспировское «быть или не быть». 

Предметом недовольства магнито-
горцев, обратившихся в общественную 
приемную партии «Единая Россия», 
стала идея создания дополнительной 
трамвайной остановки непосредствен-
но у Центрального рынка. Его руко-
водство оперативно миновало череду 
согласовательных процедур и, стоило 
сойти снежным завалам, приступило 
к реализации задуманного. Когда на-
чалось выкорчевывание бордюров, 
скрыть намерения от глаз горожан стало 
невозможно, и пошли вопросы: «А что 
это вы тут делаете?» Дальше возникло 
недоумение: «К чему городить остановку 
там, где рукой подать: что до Ленинград-
ской, что до Гагарина?» 

Генеральный директор ООО «Магни-
тогорский центральный крытый рынок» 
Александр Бородай, комментируя ситуа-
цию, ссылается опять-таки на пожелания 
жителей Магнитогорска, но уже другого 
характера:

– Просьбы соорудить остановку к нам 

посыпались после того, как в результате 
расшивки перекрестка Карла Маркса – 
Гагарина остановочный комплекс был 
перенесен ближе к новым районам. 
Люди письма пишут, лично приходят. К 
тому же, после установки светофорной 
пары и организации регулируемого пе-
шеходного перехода возникнет вопрос 
безопасности дорожного движения. 
Финансирование проекта стоимостью 
порядка 1,5 миллиона рублей мы берем 
на себя.

Понять жителей соседних домов, ра-
тующих за остановку, – несложно. Кто 
откажется от перспективы: вышел из 
дома и сел в трамвай без необходимости 
вышагивать лишние сто метров. Да только 
это капля в море общего котла интересов. 
Несложно понять и 
позицию руководства 
рынка, которому вы-
годно выстроить логи-
стику, максимально 
способствующую при-
току посетителей. 

Только вот сам ры-
нок сложно назвать 
социальным, пользо-
ватели общественно-
го транспорта пусть туда и заглядывают, 
но основные клиенты «центрального» 
– люди со средним достатком, осущест-
вляющие гастрономический шопинг с 
использованием личного транспорта. 
Сельхозпроизводителей с рынка уже 
давно вытеснили так называемые 
перекупщики, оттого ценники на боль-
шинство продуктов здесь выше средних 
по городу. 

Недовольны автолюбители: 
– В прошлом году для увеличения про-

пускной способности на перегруженном 
проспекте Карла Маркса замостили 
трамвайные пути, теперь благое на-
чинание, как оказывается, никому не 

нужно. Водителям придется сбавлять 
перед остановкой скорость, а значит, 
опять пробки, – говорит автолюбитель с 
10-летним стажем Алексей Терещенко.

Не видят особой целесообразности 
в сооружении остановки и продавцы, 
работающие на рынке. 

– Как правило, добираюсь на марш-
рутке, она здесь останавливается, – рас-
суждает Елена. – Но если приходится 
пользоваться трамваем, ничего страш-
ного не вижу в необходимости про-
гуляться пять минут от Ленинградской. 
Поэтому, если честно, мне все равно: 
будет остановка или нет.

Схожая позиция и у покупателей, сре-
ди которых лишь единицы добираются 
до рынка на трамвае. Если объединить 

палитру мнений, 
то  получается 
примерно сле-
дующее: «Чем 
ближе, тем луч-
ше. Но в данном 
случае критиче-
ских предпосы-
лок к созданию 
остановки нет. 
Другое дело, что 

нужно решать вопрос с парковкой и при-
вести в порядок прилегающую к рынку 
территорию». 

Немаловажен еще один момент. Оста-
новка общественного транспорта – это 
всегда место скопления людей и, соот-
ветственно, рассадник мелкого мусора. 
Там, где доказана целесообразность 
организации точки ожидания обще-
ственного транспорта, с этим приходится 
мириться. Но если четкого обоснования 
необходимости остановки нет, то мусор, 
несомненно, аргумент против такого 
решения. 

В любом случае идея руководства 
рынка похвальна. Вкладывать собствен-

ные средства в развитие городской 
инфраструктуры у нас не особенно 
принято. Тот же светофорный объект 
на этом участке вполне уместен. Вот 
только остановка, наверное, перебор. 
Впрочем, вполне вероятно, что пред-
приниматели отчаянно биться за нее 
не будут. Тот же Александр Бородай 
в разговоре с нами усомнился в том, 
что трамвай у ворот слишком добавит 
«центральному» покупателей. А раз так, 
то компромисс вполне возможен без 
лишней нервотрепки.

Не исключено, что вопрос будет 
обсуждаться депутатским корпусом на 
общественных слушаниях. Принятие 
решений о создании новых остановок 
общественного транспорта вне полно-
мочий городского Собрания депутатов, 
но обращения избирателей в данном 
случае не должны остаться без адек-
ватной реакции. Председатель МГСД 
Александр Морозов заверил нас в том, 
что выход будет найден, исходя из це-
лесообразности и с учетом интересов 
большинства магнитогорцев. 

– Возле Центрального рынка истори-
чески никогда не было остановки, хотя 
длительное время он был единственным 
крытым рынком в городе, – заметил 
спикер городского парламента. – Хва-
тает того, что недалеко расположены 
две остановки – на улицах Гагарина и 
Ленинградской. Сейчас в городе возоб-
новились работы по расширению дорог, 
расшивке перекрестков. Ради упро-
щения движения автотранспорта, ради 
безопасности. Дополнительная оста-
новка на этом участке дороги усложнит 
движение и увеличит аварийность. Я не 
вижу весомых аргументов в поддержку 
инициативы администрации рынка. Это 
только интересы бизнеса 

алексанДр ковалев 
фото > Дмитрий рухмалев

Не исключено,  
что этот вопрос  
будет обсуждаться  
депутатским корпусом  
в ходе общественных  
слушаний

«стальные лисы»  
в сложнейшей  
ситуации

  заявлеНие

ВлАСтяМ ЧелябинСКА и других городов 
южного Урала необходимо обратить более 
пристальное внимание на озеленение 
городской среды, которое должно стать 
таким же важным этапом благоустрой-
ства территорий, как и дорожное строи-
тельство. 

Такое заявление сделал губернатор Челябинской 
области Михаил Юревич, оставив очередную за-
пись в своем блоге. Как рассказал глава региона, 
накануне вечером он проехал по улицам Челя-
бинска, чтобы посмотреть на результаты первых 
общегородских субботников, и сделал по этому 
поводу ряд замечаний.

«В Челябинске в этом году особенно активно про-

водится санитарная обрезка деревьев. Настолько 
активно, что многие горожане жалуются. Согласен: 
вид обрезанной по ствол растительности – не самое 
лучшее украшение улиц. Но нужно понимать, что 
это необходимые мероприятия. Это обязательный 
элемент ухода за городскими зелеными посадками. 
Он в конечном итоге на пользу и самим деревьям, 
и городу. И хорошо, что у муниципалитета, наконец, 
появилось на это достаточно средств», – написал 
Михаил Юревич.

При этом глава региона отметил, что городским 
властям надо жестче следить за тем, как работают 
подрядчики, «которые должны соблюдать и техно-
логию, и регламент». Например, после обрезки – 
оперативно убирать за собой.

«Озеленение – это такой же важный этап кампа-
нии по благоустройству наших городов и населен-
ных пунктов, как и дорожное строительство. Про 
это нельзя забывать. Рассчитываю, что власти Че-
лябинска, который дальше других муниципалитетов 

области продвинулся в «дорожной революции», уже 
в этом году начнут постепенно смещать акценты в 
сторону озеленения городской территории», – от-
метил губернатор.

Он также попросил помнить о контроле за ка-
чеством работ, которые в вопросах озеленения 
имеют такое же значение, как и в ситуации с до-
рожным строительством. Говоря, в частности, о так 
называемых компенсационных посадках, Юревич 
подчеркнул, что важно не только посадить два-три 
новых дерева взамен одного срубленного, но и 
сделать это «с умом».

Отметим, что новое поручение губернатора 
уже в некотором смысле предвосхитили власти 
областного центра. Представители городской 
администрации накануне заявили, что вслед за 
«дорожной революцией» в Челябинске начнется 
новая – «зеленая». Ее цель – формирование в 
столице Южного Урала красивой и эффективной 
городской растительной среды.

Губернатор напомнил о зеленых насаждениях
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 православие
Путь к нравственному 
возрождению

В Челябинске 19 апреля состоялось подписа-
ние соглашения о сотрудничестве между епархи-
ей и управлением Федеральной службы по кон-
тролю за оборотом наркотиков по Челябинской 
области, после чего архиепископ Челябинский 
и Златоустовский Феофан ответил на вопросы 
журналистов.

«Подписание этого соглашения стало добрым делом в 
нравственном оздоровлении общества, – сказал архиепископ 
Феофан. – Наркомания – это чума XXI века, корни ее лежат 
в нравственном состоянии общества, и самое страшное, что 
против нее нет стопроцентного медикаментозного лечения. 
Поэтому здесь может помочь церковь».

Очень важно заниматься не только реабилитацией, но 
и профилактической работой, считает владыка Феофан. 
Он выступил с предложением о создании совместного с 
управлением Федеральной службы по контролю за оборотом 
наркотиков реабилитационного центра.

Также архиепископ Феофан намерен построить и возро-
дить в епархии храмы. Челябинская епархия представит в 
администрацию Челябинска список площадок под их строи-
тельство. «Сегодня храмы не вмещают всех желающих – это 
ответ на вопрос о том, нужны ли они нам еще. Православная 
церковь – это путь к нравственному возрождению обще-
ства, храмы нужны так же, как больницы и школы. Вместо 
этого в городе строят торгово-развлекательные комплексы, 
их уже столько, что это становится социально опасным, мы 
можем получить шквал сект и псевдоправославных церк-
вей, как это было в 90-е годы прошлого столетия», – сказал 
архиепископ.

О своем стремлении строить архиепископ Феофан заявил, 
едва ступив на южноуральскую землю. Еще в аэропорту 
он сказал, что для города-миллионника 15 храмов – мало-
вато, храмы должны быть в шаговой доступности, хотя бы 
один храм на десять тысяч человек. Теперь же на пресс-
конференции он продолжил разговор о новом строительстве, 
уповая на то, что финансировать его помогут и государство, 
и бизнес, и гражданское общество. При этом будут восста-
навливать и старые разрушенные храмы на территории об-
ласти. Они являются немыми обвинительными документами, 
свидетельством отношения общества и государства к нашей 
культуре, истории и предкам. Владыка принял эстафету у 
протоиерея Игоря Рысенко, теперь он сам на период вос-
становительных работ и передачи здания органного зала 
церкви будет настоятелем храма Александра Невского в 
Челябинске.

Галина иванова,  
собкор «ММ» в Челябинске

 дата
День донора
ВЧера в Челябинской области отметили нацио-
нальный День донора. Этой дате была посвящена 
акция «Мы готовы подтвердить, что здоровы!» Во 
многих случаях именно донорская кровь спасает 
жизнь пациента.

На станции переливания крови в Златоусте, Миассе, 
Копейске, Коркине, Сатке и Южноуральске пришли до-
норы, сдававшие кровь или ее компоненты более шести 
месяцев назад, чтобы сделать повторный анализ на на-
личие инфекций.

В Магнитогорске мероприятие растянулось на три дня. 
20 апреля доноров приняла станция переливания крови при 
городской больнице № 1. В этот день выездная бригада ме-
диков работала и в поселке Петропавловский. В четверг, 21 
апреля, и в пятницу, 22 апреля, доноров примут на станции 
переливания крови по адресу: К. Маркса, 160.

 инфраструктура
Сад станет домом
Южноуральский парлаМент рассмотрел вопро-
сы, связанные с усовершенствованием законода-
тельства о садовых товариществах. 

Предлагается приравнять земельные участки СНТ к 
городским поселениям, переведя их из земель сельхоз-
назначения в территории населенных пунктов. Это по-
зволит решить проблемы развития СНТ и их социальной 
инфраструктуры.

 Наркомания – это чума XXI века, корни ее лежат в нравственном состоянии общества. Архиепископ ФЕОФАН

четверг 21 апреля 2011 годасобытия  комментарии

Президент предложил принять закон  
о тестировании школьников на наркотики

Смертельный 
дурман

Дух коммуны в «Полевом»

В понеДельник на Госсове-
те, собравшемся в иркутске, 
решали, как остановить нар-
команию в стране, особенно 
среди молодежи. по данным 
Федеральной службы по кон-
тролю за оборотом наркотиков 
(Фскн), за последние 15 лет 
количество только официально 
зарегистрированных в стране 
лиц, потребляющих наркотики, 
увеличилось в девять раз и 
составляет сегодня более 600 
тысяч человек.

Но это люди, которые добро-
вольно заявили о себе и 
согласились пройти лечение. 

Что же касается скрытых нарко-
манов, то их число по экспертным 
оценкам – от 2,5 до шести мил-
лионов человек. Подавляющее 
большинство составляют люди в 
возрасте до 30 лет. По данным 
пресс-службы областного управ-
ления ФСКН, на Южном Урале 
реально знакомо с наркотиками 
около 44 тысяч человек (по офи-
циальной статистике, чуть более 
15 тысяч).

«Нижняя планка возраста, с ко-
торого наркотики начинают про-
бовать, опустилась до 11–12 лет. 
Это катастрофический уровень. А 
ведь это совсем дети, учащиеся 
5-6-х классов. Наркомания – угроза 
глобального характера», – заявил 

на Госсовете президент Дмитрий 
Медведев.

В качестве основных мер по 
борьбе с наркоманией на Госсовете 
было предложено три принципиаль-
ных нововведения.

Все школьники в ближайшем 
будущем станут проходить обяза-
тельное экспресс-тестирование на 
наркотики. Для этого будет принят 
специальный федеральный закон, 
который уже давно лоббирует ФСКН 
совместно с Государственным 
антинаркотическим 
комитетом (ГАК).

За  употребление 
наркотиков, возмож-
но, будет установлена 
уголовная ответствен-
ность (сейчас престу-
плением считается 
только изготовление 
и распространение 
наркотиков). Но при первом употре-
блении наркотиков человека будут 
не судить, а лечить.

«Наркозависимым необходимо 
дать право выбора между изоляци-
ей от общества и необходимостью 
прохождения курса освобождения 
от наркозависимости и, как резуль-
тат, возвращения в общество», – по-
яснил на Госсовете глава ФСКН Вик-
тор Иванов. При этом он сослался 
на опыт ряда европейских стран, в 
частности Франции, где наркома-
нам предлагается узкий выбор: или 
лечись, или отправляйся в тюрьму. 

«Там эта система дает блестящий 
результат», – утверждал Иванов.

В аптеках скоро запретят про-
давать таблетки с кодеином – в 
основном это препараты от голов-
ной боли и кашля. «Приказ Минздрав-
соцразвития – продавать не более 
двух упаковок таблеток в одни руки 
– не работает», – объяснил Виктор 
Иванов.

По его словам, в регионах спрос 
на такие лекарства вырос в по-
следние годы в десять раз, и по-

купают их в основном 
наркоманы, которые 
извлекают зелье из 
кодеиносодержащих 
препаратов «путем не-
сложных химических 
действий».

Эксперты  счита -
ют, что больше всего 
сложностей будет при 

введении тестирования в школах.
Министр здравоохранения и 

социального развития РФ Татьяна 
Голикова считает, что необязательно 
делать анализ каждому школьнику. 
Министерство предлагает двухэтап-
ное тестирование. На первом этапе 
будет проводиться социологическое 
исследование, которое выявит груп-
пу риска. С ней-то и станут работать 
дальше. Но и здесь, по мнению 
министра, все должно быть добро-
вольно.

Тем временем областное управ-
ление Федеральной службы по 

контролю за оборотом наркотиков 
РФ начинает экспериментальное 
тестирование учеников двух школ, 
сообщает собкор «Магнитогорско-
го металла» в Челябинске Галина 
Иванова. Как подчеркивают в 
ведомстве, оно будет проходить на 
добровольной основе – только с 
письменного согласия родителей. 
Результаты не станут доводить до 
сотрудников Госнаркоконтроля, пре-
подавателей или директоров школ. 
Их узнают исключительно родители 
ребенка и врач-нарколог.

Губернатор Михаил Юревич уве-
рен, что в тестировании школьников 
на наркотики важно соблюсти такт 
и конфиденциальность.

Как напоминает пресс-служба 
правительства Южного Урала, в 
области действует рабочая груп-
па по разработке регионального 
нормативно-правового акта, при-
званного регламентировать тести-
рование школьников на употребле-
ние наркотических средств.

– Действующее законодательство 
предусматривает право на частную 
жизнь, – напоминает юрист и пра-
возащитник Евгений Александров. 
– Врачи не имеют права разглашать 
информацию по ряду болезней, 
пишут на карточке больного код, 
понятный только специалисту. Ре-
зультаты школьного медицинского 
осмотра также должны быть конфи-
денциальной информацией, а само 
тестирование правомерно только 
на добровольной основе.

Но планы чиновников идут еще 
дальше. В перспективе помимо 
школьников тестирование станут 
проходить студенты, водители обще-
ственного транспорта, авиадиспет-
черы, работники особо опасных 
производств, все госслужащие и 
даже депутаты Госдумы (для граж-
дан этих категорий процедура будет 
предусмотрена во время диспансе-
ризаций).

Разовый тест станет обязатель-
ным для всех призывников (сейчас 
их проверяют в военкоматах вы-
борочно), а также прибывающих 
в Россию гастарбайтеров. Борцы 
с наркотиками настаивают на том, 
что и сотрудники ГИБДД должны 
получить право проводить экспресс-
тестирование водителей частного 
автотранспорта 

Подготовил  
николай Денисов,  

политолог

Подавляющее  
большинство  
наркоманов  
составляют  
люди до 30 лет

 реабилитация
«ММ» уже расскаЗыВал о проекте неком-
мерческой организации «Магнитогорский 
благотворительный фонд «Гражданская 
инициатива» – создании реабилитационно-
го центра для наркозависимых «полевой». 
и уже есть первые результаты.

–Кто-то уже созрел для отказа от нарко-
тиков, но сделать первый шаг не мог 
– помогли родители, – рассказывает 

директор фонда Александр Дегтярев (на фото). 
– Другие сами приняли решение. Первые впечат-
ления: сначала ребята ведут себя настороженно, 
есть желание уйти. Но как только начинается про-
грамма реабилитации, сомнения исчезают. Это 
наш первый успех – удалось переломить ситуацию, 
ребята решили остаться. Помогает в реабилитации 
мультипрофессиональная команда специалистов. 
И, как и обещали, мы обходимся без наручников, 
жестких мер и применения силы. Реабилитанты 
становятся участниками и создателями терапев-
тического пространства. Что важно: живут они 
вместе – формируется дух коммуны.

Проект разрабатывался по инициативе и при не-
посредственном участии заместителя главы города 
Сергея Кимайкина. Для реализации программы по 
снижению наркопотребления среди молодежи ад-
министрация города передала фонду «Гражданская 
инициатива» два здания общей площадью 730 ква-
дратных метров. Силами сотрудников фонда, добро-
вольцев и благотворителей проделан большой объем 
работ по замене системы отопления, водоснабжения 
и ремонту внутренних помещений, ведь здание сда-
но в эксплуатацию в 1937 году. Неоценимую помощь 
в восстановительных работах оказали руководители 
предприятий нашего города и бизнесмены. Хочется 
сказать слова благодарности директору городского 
треста «Теплофикация» Н. Павленко, директору треста 
«Водоканал» Ф. Хакимову, директору ООО «Лазурит» 
Э. Мекешкиной, генеральному директору ЗАО «Овдо» 
Р. Низамудинову. Люди, которые привыкли мыслить 
на перспективу, находят возможность для благотво-
рительной помощи социальным проектам.

Многие думают, что наркомания – дурная 
привычка, распущенность. Это заблуждение. 
Наркомания – хроническое прогрессирующее 
смертельное заболевание, при котором поража-
ются все сферы жизни: биологическая, психоло-
гическая, социальная, духовная. Соответственно, 

выздоровление заключается в восстановлении 
этих жизненных сфер.

Ни материальные ценности – деньги, машина, 
ни близкие люди не становятся мотивацией к вы-
здоровлению. Сила воли тоже помогает редко, ведь 
среди наркозависимых немало тех, кто проявил 
силу воли в спорте, бизнесе, что не помешало им 
стать потребителями наркотиков.

Если один из членов семьи становится нар-
копотребителем, близкие невольно принимают 
участие в его зависимости, то есть становятся со-
зависимыми. Они делаются  заложниками ролей, 
предложенных болезнью: «спасатель» – «жертва». 
Диапазон взаимодействий сужается до манипу-
ляций и контроля, а все богатство человеческих 
чувств – до обиды, вины, стыда, гнева и жалости. 
Родственники отдают долги, расплачиваются за 
кредиты наркомана, выкупают вещи из ломбарда, 
покрывают воровство, «вытаскивают» из милиции, 
оберегают от «злых языков», считая, что тем самым 
проявляют свою заботу и спасают человека. На 
деле они поощряют употребление наркотиков и 
загоняют себя в тупик.

Видя плачевное состояние близкого человека, 
они пытаются избавить его от наркопотребления 
и ломки путем детоксикации – очистки крови, 
прибегая к медикаментозному вмешательству. 
Но это, как правило, приводит  к краткосрочному 
результату, так как остается психологическая за-
висимость потребителя от наркотика.

Помочь человеку может только мотивиро-
ванный, осознанный отказ от употребления в 
комплексе с медицинской и психологической 
помощью, с обязательным изменением среды 
социального окружения и жизненных интересов. 
Этому реально могут способствовать некоммер-
ческие организации, работающие в области 
реабилитации, психологического сопровождения 
и социального патронажа химически зависимых 
людей.

Телефон горячей линии реабилитационного 
центра «Полевой» 45-99-12 

ДМиТРий ДУДинЦев,  
специалист по связям с общественностью  

благотворительного фонда  
«Гражданская инициатива»

УваЖаеМЫе ЖиТели!
В депутатском центре партии «Еди-

ная Россия» по адресу: проспект Пуш-
кина, 19 с 15.00 до 17.30 ведут прием 
граждан.

21 апреля – специалисты управления 
социальной защиты. Тематический при-
ем по начислению субсидий и льгот.

26 апреля – начальник управления 
пенсионного фонда Орджоникидзев-
ского района Любовь Ивановна Штейн. Тематический 
прием по пенсионным вопросам.

26 апреля – с 18.00 до 20.00 – прием по юридическим 
вопросам.

27апреля – депутат Магнитогорского городского Собра-
ния депутатов Александр Иванович Дерунов.

Справки и запись по телефону 248-298.
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Весенний призыВ набирает обороты. 
Уже сейчас многие называют его уникаль-
ным. приказом Генштаба отменен призыв 
лиц кавказской национальности. 

Вряд ли эта новая отсрочка уменьшит выпол-
нение призывного плана в Магнитогорске. 
Тем более что теперь в армию забирают и 

студентов.
– Два курса отучился. Вот, забирают, – расска-

зывает молодой парень коллеге-телевизионщице. 
– Сюда, к «Тыл–Фронту», пришли проводить 
родители. Переживают, что потом в институте не 
восстановят. Обидно, конечно. Но долг Родине 
нужно отдавать…

Ничего личного: военкомы – люди подневоль-
ные, и приказы в их структуре не обсуждаются. 
Но это – уже перебор. Театр абсурда, иначе не 
назовешь.

Как водится, весенний призыв стартовал 
первого апреля. Военкомы предупреждали: к по-
весткам, полученным в День смеха, относиться 
нужно со всей серьезностью. Разнарядку в семь 
тысяч человек  – на двести больше, чем прошлой 
осенью, – сотрудники областного военкомата при-
нялись выполнять рьяно. Двадцать пять человек, 
над которыми «пошутили» в первых числах апреля, 
уже отправились в войска. В их числе – десять 
магнитогорцев.

В Челябинске на днях состоялась пресс-
конференция, в ходе которой военкомы отчита-
лись о первых результатах призывной кампании. 
Рассказали, что областной сборный пункт уком-
плектован необходимым медицинским оборудо-
ванием. Эскулапы-профи из числа гражданских 
готовы проводить медосмотры объективно и 
беспристрастно. Отсев «по состоянию здоровья» 
прогнозируют традиционно минимальный.

– Часто «негодными» оказываются парни, ко-
торые скрывают свои заболевания, особенно из 
глубинки, – признался начальник отдела по работе 
с гражданами областного военкомата Александр 
Чернышов.

Практика показывает, что рвутся в армию как 
раз жители отдаленных деревень и поселков. 
Среди городских, тем более студентов, наблюда-
ется противоположная тенденция. Вот уж кто не 
станет скрывать ни больное сердце, ни двойной 
перелом. Им хоть бы плоскостопие, только про-
должить учебу.

Между тем, студенческий билет, в отличие от 
«белого», гарантом отсрочки уже не является. 
Речь – о студентах, обучающихся в вузах, не про-
шедших госаккредитацию, или тех, срок действия 
лицензии которых истек. Никого не волнует, что 
институт получит новую лицензию, скажем, через 
полгода. Годен? Становись в строй. Рядом с тем, 
кто учится на бакалавриате.

«А как же гранит науки? Бессонные ночи во 
время сессий?» – студенты хватаются за голову. 
В военкомате им предлагают оформлять акаде-
мический отпуск на время службы. О том, что по-
лученные знания в армии могут в прямом смысле 
выбить из головы, говорить не принято. Ладно, 
пусть армия идеальна. Попробуйте позубрить 
интегралы, а потом забросить на год это дело. 
Забудется все подчи-
стую. В итоге – студента 
нужно учить заново. 
Спрашивается, вузу это 
надо? И о патриотизме: 
как будет относиться 
такой вот дембель к 
пресловутому «долгу 
Родине»? Сплошная 
риторика.

А потом удивляемся количеству уклонистов. По 
запросу «призыв-2011» интернет-поисковики вы-
дают сотни ссылок с перечислением «относительно 
законных» способов избежать службы в армии. 
А спрос – рождает предложение. И патриотизм 
заканчивается там, где на чашу весов встает 
собственное будущее – образование, достойная 
работа, семья.

И вот что получается: во всех военных кон-
фликтах наша страна занимает нейтральную 
позицию, а количество призывников растет год 
от года. На этот раз, правда, есть уважительная 
причина. Приказом Генштаба отменен призыв 
в ряды армии «лиц кавказской национально-
сти». Дескать, чтобы «неуставных отношений» 
стало меньше. Конечно, студентам-то чего друг 
друга избивать? На вопрос «Как будут опреде-
лять национальность, ведь соответствующую 
строку в паспорте отменили», внятного ответа 
нет. Говорят, будут связываться со школами. 
Посмотрим.

Разумеется, логичный «провал» плана по Юж-
ному округу лег на плечи всех остальных. Вырос 
призывной план и по Челябинской области.

– Правда, в Магнитогорске, наоборот, количе-
ство призывников уменьшилось по сравнению с 
прошлыми призывными кампаниями, – расска-
зывает начальник отдела военного комиссариата 
Челябинской области по Ленинскому и Право-
бережному районам Магнитогорска Владислав 
Косовский. – Этой весной в армию должны пойти 
около 800 магнитогорцев. Пока кампания на-
бирает обороты.

– А где будут служить парни?
– Мы снабжаем «кадрами» различные роды 

войск – от ВДВ до железнодорожных. В каждом 
конкретном случае это решается индивидуально, 
обращаем внимание на состояние здоровья. Гео-
графия службы – практически вся Россия…

Возвращаемся на площадь перед памятником 
«Тыл–Фронту». Несмотря 
на ранний час, собралось 
прилично народа. Правда, 
в основном, на ветру ежат-
ся провожающие. Многие 
девушки и мамы плачут. 
Братья, друзья и отцы при-
зывников топят эмоции в 
алкоголе. Вряд ли кто-то 
сегодня пойдет на работу.

– А я вообще остался без работы, – говорит один 
призывник. – Трудно после армии будет ее найти. 
Уже опыт какой-то появился, в коллективе своим 
стал. Но – ничего не поделаешь.

Спасает ситуацию антураж. Военно-попсовые 
песни из громкоговорителя, торжественный ми-
тинг, на который выводят четырнадцать призыв-
ников, – это мероприятие именуют торжественной 
отправкой в армию. 

Церемония проходит быстро. Краткие на-
путствия с трибуны, и призывникам – не 
слишком трезвым и наверняка не до конца 
понимающим, что происходит – вручают по-
дарки от районных администраций. Пора в 
автобус. Кто-то пытается напоследок поцело-
вать маму, кто-то машет друзьям. Нормальной 
жизни  парни не увидят год.

Под плачуще-кричащий многоголосый ак-
компанемент автобус уезжает. Вслед ему летят 
монеты  на удачу. Еще пара минут, и площадь 
опустела... 

АЛЕКСАНДР ЖИЛИН 
фото > АНДРЕй СЕРЕбРяКов

  Этой весной Магнитка отправит в армию 800 парней
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  позиция
Ранний старт
Лидер КпрФ Геннадий зюГаноВ объявил о на-
мерении баллотироваться в президенты от левопа-
триотического блока в воскресном эфире телепро-
граммы «познер».

Днем ранее на съезде «Справедливой России» четкую по-
зицию, уйдя с поста председателя партии, заявил Сергей 
Миронов: на выборах-2012 партия не поддержит того, кого вы-
двинет «Единая Россия», будь то Владимир Путин или Дмитрий 
Медведев, и не исключено, что выдвинет своего кандидата. А 
в понедельник председатель высшего совета «Единой России» 
Борис Грызлов объявил, что партия поддержит того, на кого 
укажет ее лидер Владимир Путин, подчеркивает столичная 
газета «Ведомости».

Перед президентскими выборами-2008 внятные заявки появи-
лись с конца июня 2007 года. 16 июня свою позицию обозначило 
«Яблоко», заявив, что выдвинет Григория Явлинского (в итоге 
Явлинский на выборы не пошел). 20 июня о намерении баллоти-
роваться объявил Зюганов. 30 июля Борис Грызлов сообщил, что 
кандидата партия определит лишь после декабрьских выборов 
в Госдуму. Сергей Миронов в тот же день предположил, что 
«эсеры» предложат своего кандидата («Справедливая Россия» в 
итоге поддержала Медведева), а на выборах 2012 года поддержат 
Путина, который должен вернуться в Кремль и провести Олим-
пиаду-2014 в статусе президента. Наконец, 31 июля лидер СПС 
Никита Белых заявил, что партия не будет выдвигать своего 
кандидата (в итоге она выдвинула Бориса Немцова).

Выдвижение Зюганова – это часть кампании по выборам в 
Госдуму, поскольку его личный рейтинг выше партийного, объ-
ясняет ранний старт секретарь ЦК КПРФ Сергей Обухов.

В 2007 году все решал один Путин с непререкаемым авто-
ритетом, который мог думать очень долго о преемнике, сейчас 
появилась надежда на альтернативу, говорит сопредседатель 
«Правого дела» Леонид Гозман, чья партия уже давно заявляла, 
что Медведев для них предпочтительнее Путина.

Опытные политики наподобие Зюганова чувствуют в от-
личие от 2007 года, что перемены неизбежны: если останется 
Медведев, его личный курс получит продолжение, вернется 
Путин – будет отход от политики Медведева, и каждый хочет 
на этом фоне максимально укрепиться, объясняет заявления 
оппозиции политолог-«единоросс» Сергей Марков. Победы 
ни у Жириновского, ни у Зюганова, ни у Миронова быть не 
может, но укрепление реально на фоне падения рейтингов 
власти и последствий экономического кризиса: очевидно, 
что экономический курс страны требует изменений, добав-
ляет Марков.

Жириновский о своих намерениях заявил еще в прошлом 
году, как и Зюганов, – на передаче «Познер». Юридически 
партия выдвинет его после думских выборов в декабре, говорит 
председатель фракции ЛДПР в Думе Игорь Лебедев. По его 
мнению, с помощью ранних заявлений о выборах тестируется 
общественное мнение.

«Эсер» Алексей Митрофанов преждевременный старт объ-
ясняет ощущением у партий безысходности, невовлеченности 
в большую политику. Если в 2007 году они выжидали, делали 
ставки – кто на Сергея Иванова, кто на Медведева, надеялись 
что-то выиграть, то теперь знают: все решат без них – и ожидать 
нечего. И не только оппозиции, но и «единороссам» – недаром 
они массово покидают Госдуму.

 Миллионники
Челябинск – девятый
ЧеЛябинсК оказался на девятом месте среди 
городов-миллионников. по данным росстата, первое 
место досталось Москве с населением в 11,514 млн. 
человек.

На втором – Санкт-Петербург (4,848 млн.), третье место за-
нимает Новосибирск (1,473 млн.), четвертое – у Екатеринбурга 
(1,350 млн.), пятое – у Нижнего Новгорода (1,250 млн.), на 
шестом – Самара (1,164 млн.), на седьмом – Омск (1,154 млн.), 
на восьмом – Казань (1,143 млн.), на девятом месте – Челябинск 
(1,130 млн.), на десятом – Ростов-на-Дону (1,089). Замыкают 
список Уфа (1,062 млн.) и Волгоград (1,021 млн.). Список рос-
сийских городов-миллионников уменьшился с 13 до 12: этого 
статуса лишилась Пермь.

 пасха
Освящение куличей
по инициатиВе депутата городского собрания по 
14 округу ивана Викторовича сеничева в связи с 
православным праздником пасхой 23 апреля в 14.00 
в школе № 39 отцом Вадимом из храма Вознесения 
Господня будет проведено освящение куличей, пасхи, 
яиц, приготовленных дома.

Приглашаем всех жителей избирательного округа № 14 при-
нять участие в этом событии.

Открытый урок парламентаризма

Со слезами  
на глазах

От монумента «Тыл–Фронту» отправились в армию 
первые призывники-2011

Военкомы предупреждали:  
к повесткам,  
полученным в День смеха, 
относиться нужно  
со всей серьезностью

Его провели для старшеклассников левобережья народные избранники
на сЛедУющей недеЛе, 27 апреля, 
исполняется 105 лет со дня начала ра-
боты первой Государственной думы в 
россии. с того времени наша страна 
начала отсчет государственного пар-
ламентаризма. 

К этой дате в Левобережном Дворце 
культуры металлургов вернулись в про-
шедший понедельник. Здесь проходил 

открытый урок «Развитие парламентаризма 
в России». Он собрал старшеклассников 
левобережья. А пообщаться с ними пришли 
депутат Государственной Думы Андрей Мо-
розов, депутат Законодательного собрания 
Челябинской области генеральный дирек-
тор ЗАО «Южуралавтобан» Алексей Гущин и 
председатель Магнитогорского городского 
Собрания депутатов Александр Морозов.

Перед началом необычного урока мы 
встретились с руководителем Магнитогор-
ской общественной молодежной палаты 
Антоном Семеновым. Такое объединение 
несколько лет существует при городском 
Собрании. В нем 31 человек, по числу 
депутатов местного парламента, но из-
бирается из представителей учебных и 
общественных организаций на год. Сей-
час в Магнитогорске работает четвертый 
молодежный созыв. В его активе – орга-
низация досуга и фестивалей, социальная 
реклама, помощь инвалидам, волонтерская 
деятельность. Параллельно в Магнитогор-
ске в течение нескольких лет действует 
городской парламент школьников. Его на 

прошедшем уроке представляла Светлана 
Цыбина.

Объединить непростые молодые характеры 
всех средних школ этого района Магнитогор-
ска даже одной темой было непросто. Все 
зависело от глубины знаний и способности 
увлечь ребят этим предметом, что в полной 
мере удалось преподавателю 16-й школы 
Светлане Беликовой. Старшеклассники без 
труда освоили историю и основные принципы 
отечественного парламентаризма, сравнили 
их с некоторыми западными государственны-
ми устоями. Здесь все – как по учебнику. От 
школьных занятий прошедший урок отличался 
живым общением с депутатами, острыми 
вопросами о работе власти на городском, 
региональном и федеральном уровнях. В 
этом диалоге сказалась заинтересованность 
молодежи в освоении взрослых тем, и еще 
раз старшеклассники  доказали свое не-
равнодушие к современной политике.

Но откуда все это взялось у школьников? 
Несомненно, этому способствовала сама 
система современного образования в 
Магнитке. Но немалая роль принадлежит 
и депутатскому корпусу, который заботу о 
подрастающем поколении поставил на осо-
бое место. Это произошло не по команде 
«сверху». Многочисленные реформы и пре-
образования обнажили уязвимость именно 
молодежных проблем. В городе и на селе 
не забыли многочисленные «инспекции» 
депутата Госдумы Андрея Морозова, ко-
торые показывали реальную готовность к 
работе школ, детских садиков, стадионов и 

спортивных комплексов. Для их нормаль-
ной работы требовались дополнительные 
средства, и их привлекали из самых раз-
личных источников. Одновременно по 
инициативе Андрея Морозова десятки 
миллионов рублей были направлены на 
ремонт Левобережного Дворца культуры 
металлургов, который стал сегодня совре-
менным молодежным центром.

Для генерального директора Южуралав-
тобана Алексея Гущина школьные заботы 
вошли в число основных производственных 
направлений. У Александра Морозова на 
особом, личном, контроле давно числятся 
все магнитогорские школы и детские сады. 
И в Левобережном Дворце, в котором 

расположился депутатский центр «Единой 
России», старшеклассники не впервые 
приходят на встречу с народными избран-
никами и руководителями города. Поэтому 
на уроке истории парламентаризма ребят 
не смущали высокие должности и звания. 
Они знали своих гостей и в определенной 
степени преподавателей. Каждый из депу-
татов рассказал молодежи об особенностях 
работы представительной власти всех 
уровней, каких не встретишь ни в одном 
учебнике.

Урок длился полтора часа и закончился 
необычными оценками за вопросы и отве-
ты школьников, по которым и определяются 
знания. За них юноши и девушки, их на-

ставники получили десятки самых высоких 
оценок шоколадного содержания. Так бы в 
настоящей школе.

Старшеклассники «прошли» очередную 
тему. Следующая встреча совсем скоро. По 
традиции депутатский центр пригласит школь-
ников на расположенную рядом площадь По-
беды на самый главный весенний праздник 
и на встречу с ветеранами Великой Отече-
ственной войны. А дальше депутатов снова 
ждет «школьная» дорога на последние звонки 
выпускников, новый школьный ремонт до 
осеннего Дня знаний. А там – новые пробле-
мы и новые встречи. И так весь год 

вИКтоР НИКоЛАЕв  
фото > ДМИтРИй РУХМАЛЕв
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 чАстНыЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

Коллектив и совет ветеранов 
отделов милиции № 10 и № 11 УВД 
по городу Магнитогорску выражают 
соболезнование семье Сидоренко 

по поводу трагической гибели снохи
СИДОРЕНКО

Ольги Сергеевны.

Администрация и профсоюзный 
комитет ЗАО «МРК» выражают 
соболезнование Янковой Вере 

Викторовне по поводу трагической 
гибели дочери
СИДОРЕНКО

Ольги Сергеевны.

Коллектив и цехком литейного цеха 
ЗАО «МРК» скорбят по поводу 

смерти
НИКОЛАЕВА

Андрея Александровича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и цехком ЦРМО-2  
ЗАО «МРК» скорбят по поводу 

смерти
ЛОКТИНОВА

Сергея Анатольевича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
механического цеха ЗАО «МРК» 

скорбят по поводу смерти
МАКЕЕВА

Матвея Анатольевича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
литейного цеха ЗАО «МРК» скорбят 

по поводу смерти
ШАПАРЬ

Виктора Давыдовича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
литейного цеха ЗАО «МРК» скорбят 

по поводу смерти
ХАФИЗОВА

Хабира
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЦМК  
ЗАО «МРК» скорбят по поводу 

смерти
СТРОЙ

Александры Афанасьевны 
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов 
управления ОАО «ММК» скорбят по 

поводу смерти
МЕЛЬНИКОВОЙ

Аксиньи Антоновны 
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов 
управления ОАО «ММК» скорбят по 

поводу смерти труженицы тыла
КОЗЛОВОЙ

Клавдии Петровны 
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

ПАМЯТЬ ЖИВА
После тяжелой 
и непродолжи-
тельной болез-
ни ушел из жиз-
ни добрый, от-
зывчивый, лю-
бящий человек 
БУИНЦЕВ Алек-
сандр Василье-
вич .  Любим, 
скорбим.

Жена, дети, 
внуки

ПАМЯТЬ ЖИВА
21 апреля ис-
полняется год 
со дня трагиче-
ской гибели лю-
бимой дочери, 
сестры, мамы 
ТИШИНОЙ Еле-
ны Владими-
ровны. Оста-
лись скорбь и 
боль утраты. 
Помним, лю-
бим, чтим.

Родители, 
родственники

ПРОДАМ
*Нежилое здание-автомас-

терскую, 300 кв. м, по адресу: 
Центральный переход, 9. Т. 8-963-
093-7682.

*Дом в Нежном. Т. 46-30-70.
*Участок в саду «Энергетик». Т. 

8-906-851-0746.
*Готовые бани, беседки, тепли-

цы, навесы. Недорого. Т. 8-903-
090-4118.

*Евровагонку (сосна, липа), 
доску пола, фанеру. Т. 8-904-973-
4143.

*Керамзит-утеплитель со склада 
в г. Магнитогорске. Т.: 8(351)278-
29-80, 8-951-468-80-28.

*Цемент, песок, щебень. До-
ставка. Т.: 8-904-305-1212, 43-17-
50.

*Шлакоблок рубленый, 30 %,  
50 %, перегородка. Т. 456-123.

*Срубы, дрова. Т.: 8-906-850-
3616. 

*Дрова. Т. 8-919-400-81-87.
*Срубы, печки, двери, дрова. 

Доставка, сборка. Т.: 24-53-42, 
8-903-0900-405.

*Реализуем металлопрокат. По-
резка, доставка, скидки. Т.: 23-79-
42, 23-78-42.

*3-комнатную по Строителей, 
57. Т. 45-99-60.

КУПЛЮ
*Трехкомнатную. Т. 44-01-31.
*Однокомнатную. Т. 46-90-01.
*Долю. Т. 47-74-06.
*Двухкомнатную. Т. 45-98-70.
*Комнату. Т. 8-904-944-15-00.
*Дом. Т. 8-908-086-90-01.
*2-, 3-комнатную квартиру. Т. 

43-16-67.

*Землю, сад. Т. 45-13-49.
*Срочный автовыкуп. Т. 8-964-

245-0977.
*Стиральные машины, холо-

дильники, ванны и т. д. Т.: 8-951-
810-58-69, 43-16-95.

*Ноутбуки. Т. 9-906-850-23-51.
*Европоддоны, евробор-

та, еврокубы, бочки, кани-
стры, мешки п/п, биг-беги. 
Куплю: т. 8-951-443-48-55; про-
дам: т. 8-904-977-02-69.

*Каслинское литье. Т. 8-919-
338-80-36.

*Дом в п. Спасске. Т. 8-950-725-
44-53.

МЕНЯЮ
*Квартиру. Т. 45-00-58.
*Дом в п. Нежном на квартиру. 

Т. 8-950-728-38-27.

СДАМ
*Часы, сутки. Люкс. www.

magnidom.ru. Т. 8-906-871-1783.
*Посуточно. Т. 8-902-864-1020.
*Люкс. Час – 150 р., ночь – от  

700 р. skv74.ru. Т. 8-922-635-80-45. 
*Посуточно от 600 р. Т. 8-950-

746-4545.
*Часы, сутки. Т. 8-904-940-1603.
*Часы, сутки. Т. 8-904-975-05-18.
*Посуточно, час 100р. Т. 8-908-

572-0800.
*Посуточно. Часы. Т. 8-902-862-

2689.
*Ночь, часы. Т. 8-912-408-0088.
*Ночь, часы. Т. 8-908-815-0675.
*Часы, сутки. Т. 8-961-579-51-01.
*Часы. Сутки. Т. 8-963-095-52-

51.
*Часы, сутки. Т. 8-912-326-9565.
*Посуточно. Т. 8-908-069-96-37.
*Часы. Т. 8-951-430-94-98.
*Часы, ночь. Т. 8-902-899-11-33.
*Часы, ночь. Т. 8-908-571-11-00.

СНИМУ
*Агентство – квартиру для со-

трудников. Т. 49-10-33.

УСЛУГИ
*Сварочные работы любой 

сложности. Металлоконструкции 

из собственного металлопроката. 
Т.: 49-16-30, 23-79-42.

*Автокран, 15 т. Т. 8-951-815-
46-11, 8-912-805-2305.

*Кровля, отделочные работы. Т. 
8-902-899-68-91.

*«ИНТЕКС». Кровельные рабо-
ты. Установка мансардных окон. Т. 
29-16-77.

*Теплицы и комплектующие, 
заборы, навесы, оградки, ворота, 
козырьки. Т. 8-912-303-3390.

*Теплицы, заборы. Доступно. Т. 
43-19-21.

*Ремонт теплиц. Т. 8-951-461-
5034.

*Отделка балконов евровагон-
кой. Настил деревянного пола. Т.: 
45-45-69, 8-904-973-51-64.

*Отделка балконов. Т. 43-06-46.
*Установка замков. Т. 43-15-11.
*ООО «Тепломир» – сантехра-

боты. Сады. Гарантия. Т. 21-09-11.
*ООО «Акватехнологии» – сан-

техработы. Отопление. Т.: 45-08-
89, 8-912-805-09-42.

*Разводка по саду. Т. 45-09-42.
*Сантехработы. Т. 8-951-773-

2206.
*Замена водопровода, канализа-

ции, отопления. Рассрочка, гаран-
тия. Т. 43-97-04.

*Монтаж систем отопления 
любой сложности. Допуск СРО. 
Гарантия. Т. 45-20-98.

*Замена водопровода. Недорого 
и с гарантией. Т. 8-912-400-17-49.

*Водопровод, водомеры (сады, 
огороды), канализация, отопле-
ние, электромонтаж. Т.: 49-22-17, 
8-908-095-3310.

*Сантехника, трубы, канализа-
ция, водомеры, качество, гарантия. 
Т.: 45-11-41, 8-963-47-856-57.

*Водопровод, канализация, ото-
пление. Т. 43-07-60.

*Реставрация ванн. Т.8-951-480-
18-34.

*Домофоны. Установка, обслу-
живание, льготы. Т. 46-46-70.

*Натяжные потолки. Качество, 
гарантия, рассрочка. Т.: 45-20-33, 
8-922-159-90-57.

*Натяжные потолки. Т. 8-904-
974-6328.

*Натяжные потолки. Т. 455-022.
*Кафель, пластик. Т. 8-908-067-

5140.
*Отделочные работы. Т. 8-912-

3231-978.
*Печи. Камины. Т. 8-909-099-

9794.
*Откосы на двери. Т. 43-99-33.
*Натяжные потолки от 300 р. Т. 

43-06-46.
*Слом стен. Т. 8-909-096-8646.
*Окна, откосы на окна. Каче-

ство, гарантия, рассрочка. Т.: 43-
99-33, 8-952-504-74-04.

*Откосы, доступные окна. Т. 
45-19-11.

*Мебель на заказ. Т. 8-951-455-
7761.

*Изготовление мебели. Т. 44-
01-09.

*Ремонт, перетяжка мебели. Т. 
8-906-854-87-01.

*Мастер на все руки. Т. 43-17-
72.

*Домашний мастер. Любая 
мужская работа по дому. Т. 8-912-
804-1503.

*Электромонтаж. Т. 8-951-241-
3027.

*Электромонтаж. Т. 8-904-804-
7062.

*Электрик. Т. 43-06-46.
*«Стинол». Ремонт любых холо-

дильников. Гарантия. Т.: 41-44-35, 
8-904-819-24-51, 8-912-809-95-49.

*Ремонт любых холодильников. 
Пенсионерам скидки. Т.: 30-17-07, 
8-904-803-6505.

*Рембытхолод. Т. 28-04-81.
*ООО «Электрон-холод». Ре-

монт холодильников, стиральных 
машин, водонагревателей. Т. 35-
24-74.

*Ремонт телевизиров. Гарантия. 
Вызов бесплатно. Пенсионерам 
скидки. Т. 46-21-16.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. 
Т.: 26-81-71, 8-909-096-60-27.

*Телемастер. Срочность. Т. 31-
80-52.

*Телемастер. Т. 27-00-52.
*Телеантенны! Всеканальные! 

Пенсионерам скидки. Т. 43-15-51.
*ТВ-антенны! Ремонт. Т. 8-951-

810-10-55.
*Телеантенны обычные и спут-

никовые. Т. 47-36-35.
*Телеантенны. Установка, ре-

монт. Т. 47-2007.
*«Триколор-ТВ» – 7000 руб., 

НТВ+. Гарантия. Пр. Ленина, 104. 
Т.: 299-000, 46-10-10.

*ТВ-антенны: установка, ре-
монт. Спутниковое ТВ. Т. 8-912-
301-0796.

*Спутниковые антенны в 
«Ампер-ТВ». Т. 28-00-67.

*Установка, ремонт антенн. Т. 
26-81-71, 8-906-871-4975.

*Ремонт компьютеров. Ка-
чественно, надежно, недорого. 
Лицензионное программное обе-
спечение. Гарантия. Т.: 44-92-94, 
8-908-066-0803.

*Срочный ремонт компьютеров. 
Дешево. Гарантия. Разблокировка 
Windows. Антивирусы. Звоните: 
8-909-749-69-25, 45-02-29.

*Компьютерная клиника. На-
стройка, ремонт, антивирусы. Т.: 
28-08-16, 45-13-52.

*Профессиональная компью-
терная помощь. «Орион АйТи». Т. 
49-65-75.

*Ремонт компьютеров. Каче-
ственно, гарантия. Т. 8-951-805-
1337.

*«РемТехСервис». Ремонт 
стиральных машин. Т.: 31-90-80, 
8-963-097-3954.

*Ремонт стиральных машин. Т.: 
43-97-08, 8-951-804-93-52.

*«РемБытСервис». Ремонт 
стиральных машин. Т.: 22-54-65, 
8-964-249-1275.

*РемБытМаш. Ремонт стираль-
ных машин. Т.: 30-17-06, 8-904-
975-6150.

*Юрист. Т. 8-902-864-1020.
*Юрпомощь. Т. 8-912-402-52-

72.
*Сиделки, няни, педагоги. Т. 

462-092.
*Няни, домработницы, сиделки. 

Т. 45-82-88.
*«ГАЗель». Т. 47-08-01.

*«ГАЗель». Т. 8-903-090-8547.
*«ГАЗели». Т. 8-909-097-6013.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-2777.
*Оперативно высокие, длин-

ные, обычные «ГАЗели», «бычки», 
грузчики. Т.: 43-10-90,  8-908-811-
0303.

*«ГАЗели», грузчики без выход-
ных. Т. 46-03-82.

*Высокие «ГАЗель», «Валдай», 
4 т, 5 м. Грузчики. Т. 8-909-095-50-
66.

*«ГАЗели» от 180 р. Грузчики. 
Т.: 43-00-19, 8-919-120-8283.

*«ГАЗель» недорого. Т.: 8-908-
064-5353, 43-01-11.

*«ГАЗели». Грузчики. Т.: 30-94-
19, 8-963-476-84-38.

*«ГАЗели», грузчики. Т. 440-
141.

*Грузоперевозки, «Фермер», 5 
м. Т. 45-10-40.

*«ГАЗель»-тент. Т. 8-982-318-
37-60.

*«ГАЗели». Т. 8-951-794-48-04.
*«ГАЗель». Т. 45-45-69.
*«ГАЗель». Т. 8-902-895-2240.
*Грузопеервозки город, межго-

род. Т. 45-45-99.
*Грузоперевозки межгород. Т. 

45-05-99.
*Эвакуатор. Т. 49-17-17.
*Вскрытие, установка замков. Т. 

45-04-85.
*Теплицы. Металлические бал-

конные рамы. Т.: 8-950-727-36-94, 
40-34-40.

*Теплицы из поликарбоната. Т.: 
43-19-86, 8-951-778-36-15.

*Отделка вагонкой. Т. 8-906-
852-42-51.

ТРЕбУЮТСЯ
*ЗАО «МРК»: квалифициро-

ванные станочники широкого про-
филя: токари, операторы станков с 
ПУ, токари-расточники, фрезеров-
щики, долбежники, зуборезчики, 
шлифовщики. Т.: 25-45-82, 24-59-
92, 25-25-82.

*Инженер ПТО. Т. 21-42-77.
*Для работы в ДООЦ «Ураль-

ские зори» и «Горное ущелье» (оз. 
Банное): уборщики помещений, 

горничные, подсобные рабочие, 
плотники, повара, официанты, 
кухонные рабочие, грузчики, про-
давцы продовольственных това-
ров, хлораторщики. Обращаться: 
ул. Кирова, 70 (5 подъезд, 4 этаж, 
каб. 403), т. 24-52-89.

*Технолог-кондитер с опытом 
продаж ингредиентов. Т. 46-09-25.

*Машинисты: МКГ, автокра-
на, башенного крана, водитель, 
токарь, слесарь м/конструкций; 
обучение на месте: монтажник-
бетонщик, формовщик. Т. 8-902-
898-7296.

*Мастер общестроительных ра-
бот. Т. 23-27-53.

*Женщины-водители в такси 
«Леди». Т. 45-88-38.

*Магнитогорскому почтамту 
на постоянную работу: почта-
льоны, почтальоны для доставки 
газеты «ММ», операторы связи с 
обучением. Официальное трудоу-
стройство, полный соцпакет, сво-
евременная выплата заработной 
платы. Обращаться в отдел кадров 
по адресу: пр. Ленина, 32, т. 23-57-
49.

*Подработка. Т. 8-951-260-87-
50.

*Ассистент руководителя в 
офис. Т. 8-909-749-71-90.

*Работа в офисе. Т. 8-982-301-
56-85.

*Административно-кадровая 
работа. Офис. Т. 44-05-75.

*Работа со свободным графи-
ком. Т. 8-904-933-72-85.

*Работа молодым пенсионерам. 
Т. 8-904-933-72-85.

*Офис-менеджер. Т. 8-950-746-
18-31.

*Работа отставным военным от 
18 т. р. Т. 8-963-476-53-45.

РАЗНОЕ
*На огородах за цехом покрытий 

ОАО «ММК» имеются свободные 
земельные участки для посадки 
картофеля. Т. 8-3519-02-46-63.

Сообщение о проведении  
годового общего собрания  

акционеров

Закрытое акционерное общество «Профит» 
(455019, Российская Федерация, Челябинская об-
ласть, город Магнитогорск, проспект Пушкина, дом 
6А) сообщает о проведении 30 мая 2011 года годового 
общего собрания акционеров общества в форме собра-
ния, место проведения собрания: Челябинская область, 
город Магнитогорск, проспект Пушкина, дом 6А, каби-
нет директора. Время проведения собрания – 14 часов 00 
минут. Время начала регистрации участников собрания 
– 13 часов 30 минут. Дата составления списка лиц, име-
ющих право на участие в собрании, – 3 мая 2011 года.  
Повестка дня собрания:

1. Определение порядка ведения общего собрания ак-
ционеров общества.

2. Утверждение годового отчета за 2010 год, годовой 
бухгалтерской отчетности за 2010 год, в том числе от-
чета о прибылях и об убытках общества. 

3. Распределение прибыли и убытков, в том числе вы-
плата (объявление) дивидендов, общества по результа-
там финансового 2010 года. 

4. Избрание членов ревизионной комиссии общества.
5. Утверждение аудитора общества.
С информацией (материалами) к собранию можно 

ознакомиться в период с 10 мая по 30 мая 2011 года 
по рабочим дням с 9 до 16 часов местного времени по 
адресу: Челябинская область, город Магнитогорск, 
проспект Пушкина, дом 6А, кабинет 7 (группа кор-
поративного права). 

Владимира Андреевича ИЛЬИНА,
Александра Викторовича  

КУТЫРЕВА,
Александра Васильевича  

ГОРБУНОВА 
с 60-летием!

Желаем крепкого здоровья, бодрости духа 
и долголетия.

Администрация, цехком и совет ветеранов  
цеха покрытий ОАО «ММК»

Нину Васильевну МАСКАВЧУК,
Сергея Александровича КНЯЗЕВА, 

Валентину Ивановну АНТОНУШКИНУ
с юбилеем!

Желаем крепкого здоровья, оптимизма, 
счастья и удачи.

Администрация, цехком и совет ветеранов 
дробильно-обжигового цеха ОАО «ММК»

Ветеранов  
дробильно-обжигового цеха

Анну Александровну  ЯЧИКОВУ,
Владимира Николаевича   

МИРОНОВА
с юбилеем!

Желаем здоровья, счастья, удачи и благо-
получия.

Администрация, цехком и совет ветеранов  
дробильно-обжигового цеха ОАО «ММК»

Ветерана цеха водоснабжения
Виктора Павловича ПЕРМЯКОВА

с юбилеем!
Желаем радости, счастья, тепла и здоро-

вья.
Администрация, цехком и совет ветеранов 

цеха водоснабжения ОАО «ММК»
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Каждый владелец авто уве-
рен, что с его машиной уж 
точно ничего не случится. а 
если вдруг? 

Тогда первое желание владель-
ца – полностью компенсиро-
вать все расходы на ремонт 

автомобиля. И второе – он желает 
обойтись минимумом времени и 
усилий, а в идеале вообще избежать 
дополнительных затрат. Каждый 
хочет, чтобы его любимая машина 
всегда была такой же или даже луч-
ше. Врач прописывает лекарство, 
а страховщики в таких случаях – 
полис «КАСКО». Об особенностях 
автострахования беседуют пред-
седатель правления обществен-
ной организации «Объединение 
защиты прав потребителей» Вла-
димир ЗяблицеВ и заместитель 
директора по страхованию ком-
пании «Энергогарант» Владимир 
КутуКОВ.

– Владимир Николаевич, что, на 
ваш взгляд, хочет получить чело-
век, приобретая полис «КаСКО»? 

– Страхование – инструмент со-

хранения достигнутого человеком 
благополучия. Люди сознательно 
вкладывают деньги в защиту каче-
ства жизни семьи. КАСКО – самый 
массовый вид добровольного стра-
хования и самый востребованный. 
В наше время без автострахования 
не обойтись – с увеличением ма-
шин на дорогах возрастает и риск 
попадания в ДТП. Чем больше ма-
шин, тем больше и угонов. И это да-
леко не весь список неприятностей 
и проблем, от которых защищает 
страхование «КАСКО».

Человек, прежде всего, старает-
ся защитить не столько сам автомо-
биль, сколько деньги, часто – нема-
лые, вложенные в него. 

Задача полиса «КАСКО» – компен-
сировать владельцу полиса прямой 
материальный убыток в кратчайшие 
сроки с минимумом нервов и энер-
гозатрат. Исходя из этого любой 
мыслящий человек при выборе 
страховой компании, как правило, 
стремится к следующей оптималь-
ной схеме: надежность плюс выгод-
ная цена плюс высокое качество 
сервиса.

– От чего же конкретно защища-
ет полис «КаСКО»?

Полис «КАСКО» – это страхование 
автомобиля от повреждений отдель-
ных частей, деталей, узлов в резуль-
тате ДТП, пожара, взрыва, природ-
ных катаклизмов, противоправных 
действий посторонних лиц, от хище-
ния отдельных частей автомобиля 
или его угона, а также от «гибели» 
транспортного средства.

– От чего зависит стоимость 
страховки?

– Можно привести пример с по-
купкой автомобиля. У автомобилей 
разной комплектации – разная сто-
имость. Также и со страховкой. Это 
похоже на собирание конструктора 
– чем больше рисков включаете, 
тем выше стоимость страховки, но 
и выплаты, если что-то произойдет, 
естественно, будут выше. 

Выбирая компанию, ориентируй-
тесь на ту, что предлагает среднеры-
ночный тариф. Те, кто занижает его 
с целью привлечения большого ко-
личества клиентов или, напротив, 
завышает с целью наживы, не отно-
сятся к добросовестным страховщи-

кам. Это неизбежно отрицательно 
скажется и на страховых выплатах, 
и на уровне сервиса.

Если говорить о рынке в целом, 
то тарифы на КАСКО составляют 
от пяти до 12 процентов от цены 
авто. Цена полиса зависит от мно-
гих факторов. Во-первых, состоя-
ние и возраст машины: чем новее, 
тем дешевле. От «популярности» 
марки у угонщиков – у страховых 
компаний есть свои рейтинги уго-
на автомобилей, которые постоян-
но публикуют в Интернете, газетах, 
журналах. Учитываются возраст и 
стаж водителя: у опытного челове-
ка меньше шансов попасть в ава-
рию, чем у новичка. Наличие сиг-
нализации и охраняемого гаража 
или стоянки тоже удешевит стра-
ховку. Существуют и специальные 
маркетинговые ходы, всевозмож-
ные акции, которые могут снизить 
стоимость страховки.

Если вы приобретаете новенькую 
машину в автосалоне, вам там же 
предложат ее застраховать. Выби-
раете страховую компанию, плати-
те деньги и получаете полис. В этом 

случае никакого осмотра автомоби-
ля не производится. Если авто не но-
вое, то обязательным условием за-
ключения договора страхования яв-
ляется предстраховой осмотр транс-
портного средства. Для оформления 
страхового полиса «КАСКО» понадо-
бятся: паспорт собственника, па-
спорт транспортного средства, до-
веренность, водительское удостове-
рение, свидетельство о регистра-
ции, копия договора купли-продажи 
автомобиля с актом приема-
передачи.

– На что следует обращать вни-
мание автострахователю при вы-
боре страховой компании?

– Прежде всего порекомендовал 
бы обращать внимание на офици-
альный рейтинг надежности страхо-
вой компании. Лучший рейтинг 
страховщика – «А++», то есть «ис-
ключительно высокий уровень на-
дежности». Спросите об опыте стра-
хования у друзей и знакомых, кото-
рым доверяете.

Желательно, чтобы центр выплат 
находился в вашем городе, а не в 
Москве.

Как вы понимаете, в этом случае 
на согласование тратится меньше 
времени и реальнее можно оценить 
степень ущерба автомобиля, ведь 
за тысячу километров это сделать 
весьма проблематично.

Обратите внимание, чтобы у вы-
бранной страховой компании был 
современный комплексный сервис 
– круглосуточная доступность в виде 
телефона «горячей линии», службы 
аварийных комиссаров, эвакуации 
автомобиля с места ДТП, бесплат-
ных юридических консультаций. 
Остановите выбор на компании, 
предлагающей хороший набор сер-
висных услуг для урегулирования 
страховых случаев. За эти услуги 
имеет смысл даже немного допла-
тить, что позволит в будущем – в слу-
чае страхового события – суще-
ственно сэкономить и время, и не-
рвы.

И естественно – внимательно чи-
тайте договор страхования и проси-
те прокомментировать все непонят-
ные пункты. Это гарантирует вам в 
будущем системность и четкость вы-
плат 
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 досыл

Приглашает дом «Ветеран»!
Чтобы обеспечить вам достойную старость, обогреть одиноких и скрасить вашу жизнь 
на склоне лет, акционерное общество «Магнитогорский металлургический комбинат»  
построило прекрасный дом «Ветеран». 

Сегодня в нем проживают более сотни бывших металлургов, которые поселились здесь с первых дней его существо-
вания и не жалеют о перемене места жительства. Но в нашем теплом и уютном доме остались свободные квартиры 
для тех, кто по-прежнему прозябает в одиночестве, кто в связи с возрастом, болезнью или инвалидностью испытыва-
ет трудности.

Не зря говорят: лучше один раз увидеть, чем сто раз услышать. Приезжайте к нам, адрес: пр. Сиреневый, 16, конеч-
ная остановка автобусов № 21, 24, администрация дома познакомит вас с условиями заселения в новую квартиру.

Телефоны: 30-12-97, 30-81-11. 

Телефон и факс  
отдела рекламы 

«ММ» 
35-65-53

Врач прописывает лекарство, а страховщики – полис «КАСКО»

Автострахование  
без сомнений и тайн

 реклама и объявления
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так скажут сегодня многие наши со-
временники, перефразируя любимого 
классика. 

И ведь действительно – впереди долго-
жданная пора, когда мы так торопимся 
сделать все запланированное. Съездить в 
отпуск, осуществить ремонт дома или на 
даче, отправить детей в лагерь или опла-
тить предстоящую учебу в университете, 
сыграть свадьбу. Порой кажется, объять 
необъятное невозможно, ведь денег на 
все просто не хватит! В этом случае на вы-
ручку придет банковский кредит. О том, ка-
кие кредиты подходят для летних планов, 
а также о других актуальных в преддверии 
летнего сезона финансовых услугах рас-
сказывает Константин ГаВриН, началь-
ник дополнительного офиса «Магнито-
горский»  уральского банка реконструк-
ции и развития.

– Каждый год с приближением лета 
многих из нас охватывает настоящая 
финансовая лихорадка. Какие вариан-
ты решения будущих «сверхзадач» са-
мые оптимальные для семейного бюд-
жета?

– Сегодня мы встречаем очень много 
предложений по кредитам, но выбирать 
кредит нужно исходя из своих личных об-
стоятельств. Наиболее выгодными для кли-
ента всегда были кредиты с обеспечени-
ем. Но и времени на оформление такого 
кредита придется потратить больше – со-
брать пакет документов, предоставить за-
лог и/или найти поручителя. В ситуациях, 
когда деньги нужны срочно, подойдет кре-
дит без обеспечения. Хоть он и обойдется 
несколько дороже, но зато и получить его 
можно, предъявив только паспорт, а само 
оформление займет от 30 минут. Сумма 
по такому кредиту в нашем банке вполне 
достаточна и для совершения крупных по-
купок. Да и переплата не будет слишком 
большой – в преддверии лета мы снизили 
ставки по кредитам без обеспечения, а 
также увеличили срок кредитования по 
кредиту «Открытый». Благодаря этим изме-
нениям кредиты УБРиР с простым и бы-
стрым оформлением стали еще более вы-

годными, а значит, подходящими для лет-
них трат. 

– Существуют ли такие же «легкие» ре-
шения для тех, кто, напротив, озадачен 
тем, как сохранить свои сбережения? 

– Конечно, и здесь под «легкостью» под-
разумевается возможность управления 
своими средствами на вкладе. В послед-
нее время все больше клиентов хотят 
иметь возможность оперативного доступа 
к своим деньгам и при необходимости лег-
ко и быстро снимать со вклада средства 
или пополнять его. Помимо классических 
сберегательных инструментов наш банк 
предлагает линейку вкладов с дистанцион-
ным управлением. Посетив один раз отде-
ление и оформив договор такого вклада, 
клиенты могут управлять своими средства-
ми в удаленном доступе круглосуточно, че-
рез систему «Телебанк» в Интернете или 
банкоматы, которые установлены во всех 
городах нашего присутствия. За 2010 год 
мы увеличили сеть банкоматов в России 
вдвое – до 527 устройств. Ну а статистика 
по «технологичным» вкладам говорит сама 
за себя – их доля в депозитном портфеле 
банка постоянно растет. На конец I квар-
тала 2011 года она составляла уже поряд-
ка 12 процентов. 

Ах, лето красное,  
порадуй нас финансово!

СОВеТ 
•Выбирая банк, где взять кредит и особенно –  оформить свой вклад, обя-

зательно смотрите, что за учреждение перед вами, как долго работает на 
рынке, какую репутацию имеет. В прошлом году Уральский банк рекон-
струкции и развития отметил 20-летие своей деятельности. Это не просто 
годы работы – это опыт работы в самых разных экономических условиях, 
передовые технологии, устойчивая финансовая база и сотни тысяч клиен-
тов по всей России, ведь филиальная сеть УБРиР – одна из крупнейших в 
стране, 170 офисов банка обслуживают жителей 16 регионов России. В 
Магнитогорске в торговых центрах работают 4 отделения УБРиР – здесь 
можно получить кредиты без обеспечения. В офисе банка по адресу: ул 
Октябрьская, 15 получить полный перечень услуг могут как частные, так и 
корпоративные клиенты, здесь же установлен банкомат с круглосуточным 
режимом работы. УБРиР входит в число 30 финансово-кредитных учреж-
дений с самым большим объемом вкладов населения в России. По осталь-
ным показателям – в число 100 крупнейших банков страны. Клиенты до-
веряют УБРиР, банку есть чем гордиться, он динамично растет, развивает-
ся, предлагает выгодные условия обслуживания. 

Ул. Октябрьская, 15, тел. 26-89-45. www.ubrr.ru

константин Гаврин,  
начальник дополнительного офиса 
«магнитогорский»  Уральского банка 
реконструкции и развития.
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«В нашем сердце найдется ме-
сто для каждого», – так озвучена 
идея магнитогорской организации 
родителей детей-инвалидов «Боль-
шое сердце».  Она создана в этом 
году под эгидой Правобережного 
районного отделения Всероссий-
ского общества инвалидов маг-
нитогорска. его опека – большая 
удача для новорожденной орга-
низации, поскольку она с порога 
обеспечена пусть минимальным, 
но самым необходимым джентль-
менским набором: помещением, 
связью и добрым советом. 

На организационном собрании в 
правобережном отделении присут-
ствовало не так много родителей 

детей-инвалидов – около двадцати. Но 
это уже была маленькая победа, ибо 
скептики предрекали, что родители во-
все не откликнутся – даст о себе знать 
невидимая изоляция семей с больными 
детьми от общества. Или, наоборот, 
– общества от них. Показательно, что 
большинство пришедших на собрание 
– родители детей, пораженных детским 
церебральным параличом: среди таких 
больных особенно много лежачих, а 
значит, семьи сталкиваются со всем 
набором трудностей, какие выпадают 
инвалидам, и особенно остро ощущают 
необходимость солидарности. 

В день, на который назначили органи-
зационное собрание, его инициаторы 
–  группа из четырех матерей – пришли 
задолго до назначенного времени и 
переживали вплоть до появления пер-
вых гостей.  Опасения были напрасны, 
хотя некоторые из пришедших даже 
не знали точно, для чего приглашены, 
поскольку получили известие о встрече 
через третьи руки – сказался-таки ин-
формационный голод как проявление 
пресловутой изоляции. Первые минуты 
встречи были нелегкими: родители, 
в большинстве не знакомые меж со-
бой, сидели разобщенно, в закрытых 
позах. Прибавляло напряжения и при-
сутствие журналистов, но без помощи 
средств массовой информации семьям 
с больными детьми, предоставленным 
самим себе, пока не докричаться друг 
до друга. Напряжение снял председа-
тель правобережного «взрослого» от-
деления общества инвалидов Алексей 
Рогалин – рассказал об объединении 
инвалидов. Здесь налажена связь между 
членами общества, работает своя мини-
типография, ведут культурно-массовую 

работу, действует интегрированная 
команда КВН. Оказалось, идея создания 
«детского» подразделения зрела давно, 
но не было способного поднять эту ма-
хину. Идея получила воплощение, когда 
к Алексею Васильевичу обратилась за 
помощью Светлана Шундеева, давно 
вынашивающая замысел объединения 
семей с детьми-инвалидами. Забегая 
вперед: она избрана секретарем пер-
вички «Большого сердца».

Наш «Металл» немного способство-
вал объединению усилий. Началось с 
того, что Светлана обратилась в газету 
с предложением поднять вопрос об 
организации детского оздоровительно-
го комплекса для детей-инвалидов на 
базе одного из пустующих пионерских 
лагерей – ее письмо «Не замыкать в 
четырех стенах» опубликовано 14 де-
кабря минувшего года. Разговор с ней 
в неформальной обстановке перерос в 
обсуждение путей объединения семей 
с детьми-инвалидами. Светлана готова 
была взяться за этот нелегкий труд, что 
уже признак твердого характера. Тогда 
и порекомендовали ей в редакции об-
ратиться в правобережное отделение 
общества инвалидов – одно из самых ак-
тивных в области, 
в другие обще-
ственные орга-
низации. Расска-
зываем об этом 
не затем, чтобы 
себя похвалить – 
просто в этом отсутствии связей между 
разными группами инвалидов видим еще 
одно горькое проявление беззащитности 
людей, нуждающихся в расширении со-
циальных связей: двадцать первый век 
на дворе, а они не знают, как найти друг 
друга. Еще одну иллюстрацию разделен-
ности семей с детской бедой редакция 
получила уже по ходу разговора со Свет-
ланой Шундеевой. Попробовали вместе 
обратиться к опыту подобных обществ в 
стране, рассчитывая, что Интернет пере-
полнен информацией в этой сфере, но 
при беглом поиске не нашли упомина-
ния ни об одной организации родителей 
детей-инвалидов. В лучшем случае – со-
общения об акциях в поддержку семей 
со стороны «взрослых» обществ. 

– Многие самостоятельно ищут спо-
собы лечения детей, проходя одними и 
теми же путями, совершая одни и те же 
ошибки, потому что ничего друг о друге 
не знают, – посетовала одна из участниц 
организационного собрания.

 «Большому сердцу» было что обсудить. 
На собрании прозвучали болезненные 

для семей с детьми-инвалидами вопро-
сы, которые у здоровых решаются куда 
легче или вовсе не стоят в повестке 
дня – приобретение и замена по мере 
взросления ребенка ортопедической 
обуви и средств передвижения, органи-
зация обучения, привлечение спонсор-
ских средств для дорогих операций… 
И в каждом вопросе есть тупиковые 
области. Сужен перечень заболеваний, 
при которых предоставляют бесплатное 
питание в школе. Остается неясной 
формулировка Минобразования о воз-
растном ограничении воспитания на 
дому: до семи лет – это когда ровно 
семь или по истечении еще двенадцати 
месяцев, пока не исполнилось восемь? 
Благо соцслужбы на местах решают во-
прос в пользу детей. 

Один вопрос – о приобретении льгот-
ного лекарства, поставляемого с пере-
боями, – решился сразу: Алексей Рога-
лин обратился к руководителю аптечной 
сети, и тот разыскал в городе нужный 
препарат. Но признался, что для всех 
этого сделать не сможет: своевремен-
ные поставки лекарств льготного списка 
не в его власти. И был еще целый пере-
чень бытовых сложностей, с которыми 

сталкиваются семьи с 
больными детьми – от 
обустройства жилья для 
передвижения неходя-
чего ребенка до ремон-
та сантехники. Один из 
отцов отозвался пред-

ложением своих рабочих рук – только 
позовите. Добрый знак: семьи с общей 
бедой идут навстречу друг другу. 

Новорожденная организация уже 
привлекла внимание областного обще-
ственного фонда содействия творче-
скому развитию детства и личности 
«Свет мечты» – читатели знакомы с его 
проектами: «Танец мечты» и осенний 
благотворительный бал в театре оперы 
и балета. «Большое сердце» совместно 
с фондом провели конкурс рисунка 
«Люблю маму с папой». Итоги подвели 
в развлекательном центре, участвовав-
шем в благотворительности наряду с от-
делением «Единой России» и городскими 
бизнесменами. И снова началось с бес-
покойства: удастся ли собрать участни-
ков? И опять оно оказалось напрасным: 
приехали даже те, кто передвигаются 
лишь с поддержкой, и колясочники. Ис-
ходя из задачи сплотить, а не выбрать 
лучшего, оргкомитет конкурса решил не 
присуждать первого места, а дипломиро-
вать всех юных художников. Показатель-
но, что в развлекательной программе, 

где были аниматоры, мыльные пузыри 
и эстафеты, почти не осталось сидящих 
в стороне – все стали участниками: 
детвора, замкнутая в домашнем про-
странстве болезнью, изголодалась по 
событиям. После окончания программы 
многие семьи не спешили расходиться: 
остались в центре еще на часок.  

Наверное, в городе немало отзывчи-
вых людей, готовых предложить свои 
услуги – помочь с тем же ремонтом 
сантехники или принести ведро яблок из 
своего сада, если живешь по соседству. 
Можно внедрить практику развитых 
стран, когда ребенка приглашают на 
день в незнакомую семью, чтобы осво-
бодить родителям руки для откладывав-
шихся дел или даже просто для отдыха, 
и расширить социальный опыт ребенка: 
познакомить с новыми людьми, иным 
образом жизни и устройством быта. 
Организации могли бы предложить свои 
площадки, студенты-волонтеры – стать 
аниматорами на празднике для детей-
инвалидов. Возможно, найдутся и по-
стоянные спонсоры.

«Большому сердцу» предстоит осваи-
вать опыт взаимодействия с организа-
циями и частными лицами.  Для начала 
создадут сеть информационных каналов: 
сайт invamag.ru, постоянные стенды в 
торговых центрах города. В проекте – из-
дание буклета с информацией об учреж-
дениях, часто посещаемых семьями с 
детьми-инвалидами. «Большое сердце» 
планирует культурную, спортивную и 
просветительскую работу, подумывает о 
собственной эмблеме. А пока собирает 
в свои ряды родителей детей-инвалидов 
и формирует базу данных. Тех, кто на-
мерен вступить в общество, просят 
зарегистрироваться в Правобережном 
районном отделении Магнитогорска 
Челябинской областной организации 
Всероссийского общества инвалидов. 
Для регистрации потребуются ксероко-
пии документов взрослых – паспорта, 
СНИЛС и пенсионного удостоверения, 
документов ребенка – свидетельства о 
рождении и справки медико-социальной 
экспертизы («розовой справки»), фото 
ребенка 3х4, можно любительское, даже 
фрагмент домашнего снимка, лишь бы 
разборчивого. Прием в Правобережном 
отделении общества инвалидов ведется 
с одиннадцати часов по адресу: проспект 
К. Маркса, 168/2 ежедневно. 

С вопросами и предложениями мож-
но обращаться по телефону 31-95-77 и 
электронной почте pred@invamag.ru  

АЛЛА КАНЬШИНА

городской проспект

  Участок дороги на улице Советской у Горгаза давно называют «дугой смерти»
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 соцзащита
Из Челябинска –  
с победой
В министерстВе социальных отноше-
ний Челябинской области прошел об-
ластной конкурс профессионального ма-
стерства среди работников учреждений 
социальной защиты населения на звание 
«Лучший работник социальной сферы 
2011 года» по семи номинациям. 

Соревновались – заведующие отделениями, 
специалисты по социальной работе, медицинские 
работники, психологи и воспитатели. Каждое 
учреждение, а их приехало на конкурс со всей обла-
сти более девяноста, представило одного человека 
в каждой номинации.

Магнитку представляли три комплексных 
центра социального обслуживания населения, 
Магнитогорский психоневрологический интернат 
и социально-реабилитационный центр для детей 
и подростков с ограниченными возможностями. 
Номинанты представили видеосюжеты о своей 
работе и выставку художественных работ. На два 
дня холл министерства превратился в выставочный 
зал изделий народного творчества. Чего тут только 
не было! Всевозможные украшения, картины из 
бисера, мягкие игрушки, картины из цветного теста. 
Порой было невозможно понять, из чего сделана та 
или иная работа.

Отдельной строкой проходил этап музыкально-
театрализованных домашних заданий на тему 
«Социальный работник в конце XXI века». Это 
оценивать было особенно сложно. Выяснилось, что 
социальная защита Челябинской области просто 
изобилует талантами. 

Все волнения и страсти улеглись только после 
объявления имен победителей. Диплом второй 
степени в номинации «Лучший заведующий 
отделением учреждения социальной защиты на-
селения» привезла в Магнитогорск заведующая 
отделением социального обслуживания на дому № 
1 комплексного центра социального обслуживания 
населения Ленинского района Татьяна Балашова. 
Андрей Рябцев – соцработник Магнитогорского 
психоневрологического интерната –  занял III место 
в номинации «Лучший социальный работник».

Участников конкурса поздравила министр со-
циальных отношений Челябинской области Ирина 
Гехт. Она вручила победителям дипломы, цветы и 
памятные подарки, пожелала здоровья и профессио-
нальных успехов в дальнейшей работе.

Управление социальной защиты населения ад-
министрации Магнитогорска от души поздравляет 
призеров, желает им счастья, здоровья и дальней-
ших успехов в нелегкой, но благородной работе!

 клещи
Не теряйте 
бдительности
Вместе с весной пришел риск заболева-
ния клещевым энцефалитом. 

Этой проблеме была посвящена пресс-
конференция в администрации города. С доклада-
ми выступили главный врач центра медицинской 
профилактики Артем Черепанов и заместитель 
главного врача Роспотребнадзора Магнитогорска 
Наталья Давыдова.

Как заявил Черепанов, Челябинская область вхо-
дит в список территорий, имеющих риск заражения 
клещевым энцефалитом. Симптомами заболевания 
являются озноб, высокая температура, головная 
боль, тошнота, рвота, чувство онемения в мышцах, 
боль при наклоне головы к груди, светобоязнь. Как 
правило, признаки проявляются через 7–25 дней 
после укуса клеща. 

Кроме энцефалита, клещи передают и другую 
опасную инфекцию – боррелиоз, поражающую 
нервную систему, кожу, сердце и суставы. Сим-
птомы клещевого боррелиоза – покраснение кожи, 
высокая температура, озноб, ломота в суставах. 
Данные симптомы могут проявиться только спустя 
месяц после укуса.

В прошлом году в городе было зарегистриро-
вано 11 случаев клещевого энцефалита и восемь 
случаев боррелиоза. Всего было клещами укушено 
более тысячи магнитогорцев, из них более трехсот 
детей.

Особое внимание врачи обратили на то, что 
единственной эффективной мерой профилактики 
клещевого энцефалита является прививка. Вакцина-
ция проводится по определенной схеме в несколько 
этапов – сейчас, через месяц, через 9–12 месяцев. 
В последующее время необходимо прививаться 
один раз в три года. На данный момент повторную 
вакцинацию прошли более 2,5 тысячи детей.

При обнаружении клеща следует немедленно обра-
титься в травмпункт для инъекции иммуноглобулина. 
Для детей это лекарство будет бесплатным, а вот 
взрослым придется заплатить весьма внушительную 
сумму. В связи с этим Артем Черепанов настоятельно 
порекомендовал горожанам обратиться в страхо-
вые компании, покрывающие подобное лечение. 
Таким образом, в случае укуса клеща станет воз-
можным сэкономить более десяти тысяч рублей 
на лечение.

Многие родители  
самостоятельно ищут 
способы лечения

Первичка ломает лед
«Большое сердце» собирает в свои ряды  
семьи с детьми-инвалидами

Дорожникам предстоит отремонтировать  
около двадцати тысяч квадратных метров асфальта

Весна... Дорога ям полна
Весна. Пробуждение природы. 
Поющие птахи и сезонная мода на 
мини-юбки. 

Такие ассоциации вызывает это время 
года у тех, кто не сидит за рулем. Авто-
любителям же не до романтики. У них 

своя примета: начал сходить снег – вслед 
за ним исчезнет и асфальт.

Весенняя езда напоминает компьютерную 
игру «Сапер». Абсолютное большинство води-
телей ездит по одним и тем же маршрутам. 
Соответственно, карту ям, рытвин, ухабов и 
трещин в асфальте каждый активный авто-
любитель помнит как Отче наш. Еще бы! Со-
ставляют такие схемы самостоятельно, путем 
эмпирическим. То бишь методом непечатных 
выражений, отражающих исключительную 
степень огорчения от очередного «пробоя» 
подвески. За прошлый год таких мест стало 
меньше: при поддержке «Единой России» в 
городе действительно появились хорошие, 
ровные дороги. Все расслабились, перези-
мовали, и… пришла весна!

Представьте ситуацию. Воскресное утро. 

Проспект Ленина – отрезок от Гагарина до 
«Правды» в южном направлении. Без опаски 
можно ехать только по правому ряду: после 
зимы он сохранился лучше всего. Его и вы-
бираю. В крайней левой полосе едет серебри-
стая «девятка». Больше никого. Но, видимо, 

судьба была – познакомиться. Что девятка 
летит «в бочину», замечаю в последний мо-
мент. Руль вправо, газ в пол… Увернулся.

– Извини, брат, отвлекся – выбоины объ-
езжал, – даже ответить на такое горе-лихачу 
оказалось нечего.

Перекурил, успокоился, выругался, поехал 
дальше. Благо впереди новый асфальт. В 
общем, хорошо, что проблемных участков 
стало в разы меньше. Но и те, что остались, 
или, вернее сказать, появились, – заставляют 
понервничать. Не подвеска, так кузов – успе-
вай уворачиваться…

А изгиб улицы Советской в районе оста-
новки «Горгаз» водители давно окрестили 
«дугой смерти». Здесь ямища в правом 
ряду стала «братской могилой» для многих 
колесных дисков. Благо ночью никто не 
«влетел», дорожники успели поставить пред-
упреждающий знак. Но почему не сразу? 
Хочется поругать МАУ ДСУ, ответственное 
за проведение ямочного ремонта. Но ведь 
и понять дорожников можно. Технику они 
вывели, едва позволили температурные и 
погодные условия. Понятно, что ямочный 
ремонт всех проблем не решит. Латаные-
перелатаные дороги нуждаются в глобаль-
ном ремонте. И по опыту прошлого года 
можно с уверенностью говорить, что это 
случится. Но чуть позже…

– Работать начали в прошлый четверг, – 
рассказал старший мастер МАУ ДСУ Валерий 
Акшонов. – Как только перестали бежать 
талые воды, вышли на разведку. Определили 
проблемные участки. Уже отремонтировали 
Центральный переход. Сейчас взялись за 
перекрестки проспекта Ленина и улицы 
Гагарина, проспекта Карла Маркса и ули-
цы Завенягина. Впереди много работы. 
По плану должны уложиться до середины 
лета, стараемся, ведь еще предстоит строи-
тельство новых дорог. Нужно сделать так, 
чтобы меньше мешать движению. Всего 
же отремонтируем около двадцати тысяч 
квадратных метров асфальта.

– Это много?
– Прилично. Хотя меньше, чем в прошлые 

годы. Капитальному ремонту подверглись 
многие участки городских дорог. Сейчас с 
ними проблем нет…

Ругать дорожников мы привыкли. Да 
что сказать – есть за что. Но пока мы 
беседовали с Валерием, бригаде рабо-
чих посигналили несколько раз. За пять 
минут. Водители торопятся, проскакивают 
между трактором и уже подготовленными 
к ремонту ямами. Зачем же мешать? До-
рожникам и так несладко: который день 
идет дождь.

Лучше уделять больше внимания дороге 
и чаще следить за знаками. Предупре-
ждения о дорожных работах и от поломки 
уберегут, и надежду на светлое будущее с 
хорошими дорогами подарят 
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Во ДВорце имени И. ромазана состоялась 
региональная ярмарка профессий «Шаг в 
будущее». В ней приняли участие учебные за-
ведения профессионального образования не 
только нашего города, но и Челябинска. они по-
знакомили будущих выпускников школ с пра-
вилами приема и набором специальностей. На 
ярмарке также присутствовали представители 
предприятий и организаций Магнитки.

Встреча была интересна не только для выпускников 
школ, но и для выпускников учреждений среднего 
и высшего профессионального образования. 

Специалисты Магнитогорского центра занятости рас-
сказали о профессиях, востребованных на рынке тру-
да. Первые места занимают специальности из сферы 
коммуникации и продаж, а также рабочие профессии. 
Учитывая индустриальный характер экономики Южно-
Уральского региона, вполне объясним растущий спрос 
на молодых людей с техническим образованием. 

Все это следует учитывать выпускникам при выборе 
специальности. 

Среди показателей государственной 
аккредитации вузов, характеризующих 
качество подготовки выпускников, в 
рамках которого оценивается их вос-
требованность: количество выпускни-
ков, подготовленных по договорам с 
предприятиями; трудоустроенных по 
заявкам организаций и предприятий; 
работающих по специальности. Кроме 
того, принимается во внимание и число рекламаций с 
места работы выпускников, если таковые имеются, а 
также количества выпускников, зарегистрированных 
в службе занятости.

На основании этих показателей можно сказать, 
что МГТУ – это один из немногих вузов, который уже 
восьмой десяток лет готовит специалистов для пред-
приятий города, региона, Республики Башкортостан и 
в целом России. Ежегодно в МГТУ поступают заявки от 
предприятий всей страны – например, ЗАО «Балткран» 
– Калининград, ОАО «Стеклохолдинг» – Владимирская 
область, ЗАО «Золото северного Урала» – Свердловская 
область. В рамках заключенных договоров с пред-
приятиями студенты проходят практики с выездом из 
города, в такие регионы, как Магаданская область, 
город Нижневартовск, Свердловская, Оренбургская 
области, Башкортостан… Это дает возможность прак-
тически всем студентам университета, желающим 
трудоустроиться, найти работу по специальности. 
Ежегодный мониторинг трудоустройства показывает, 
что более 70 процентов выпускников устраивается 
по специальности. 

Наряду с этим довольно высокий уровень жизни в 
Магнитогорске, по сравнению с большинством других 
городов, приводит к нежеланию выпускников уезжать 
работать в другие регионы. МГТУ же ориентирован на 
подготовку инженеров не только для Магнитогорска, но 
и всего Уральского федерального округа. В результате 
часть выпускников университета не могут найти работу 
по специальности и обращаются за помощью в службу 
занятости города. По официальным данным центра заня-
тости, процент обратившихся выпускников МГТУ с 2006 
по 2010 год составляет, соответственно, 8,2 процента; 6 
процентов; 6 процентов; 19 процентов; 6,6 процента, что, 
в основном, ниже, чем в других вузах города, к примеру, 
после окончания МаГУ в этот период в ЦЗН обратилось, 
соответственно, 13,2 процента; 7процентов; 9,9 процен-
та; 16,2 процента; 8,2 процента его выпускников.

Сегодня в центре занятости зарегистрировано 10 вы-
пускников МГТУ. Учитывая, что только выпуск 2010 года 
составляет около 2,5 тысячи молодых специалистов и 
тот факт, что из обратившихся большая часть – это вы-
пускники прошлых лет, становится очевидным, насколько 
это скромная и приемлемая цифра.

Что касается гуманитарных и педагоги-
ческих специальностей, здесь ситуация 
гораздо сложнее. Готовят в городе таких 
специалистов много, но шанс трудоустро-
иться по специальности не велик. В 
прошлом году пошли работать в школы 
единицы выпускников-педагогов. И это 
не случайно, невысокая зарплата застав-
ляет искать другие пути трудоустройства, 
например, идти в сферу торговли. Полно-

стью проанализировать процент нетрудоустроенных по 
этим специальностям очень сложно, так как большой 
процент обучающихся, по этим направлениям, родом 
не из Магнитогорска, соответственно, они разъезжают-
ся по районам и в центр занятости не обращаются.

Высокое качество подготовки выпускников и их 
успешное трудоустройство – это те факторы, которые, 
бесспорно, свидетельствуют о престижности вуза. 
Становится очевидным, что поступить на работу по 
специальности могут практически все выпускники 
МГТУ, если не ориентироваться на предприятия и орга-
низации только родного города. Что касается качества 
подготовки, то уже обилие заявок со всей страны на 
наших специалистов говорит об этом. А если судить 
о Магнитке, то известно, что все ключевые посты на 
флагмане отечественной металлургии ОАО «ММК» и 
в городской администрации занимают выпускники 
технического университета. Возрождение комби-
ната, внедрение новых прогрессивных технологий 
осуществляется именно благодаря специалистам, за 
плечами которых учеба в МГТУ. И, кроме того, качество 
подготовки выпускников официально подтверждено 

государственной аккредитацией и международным 
сертификатом качества.

Какие нужны специалисты нынешней экономике? Ко-
нечно, ориентированные на завтрашний день, обладаю-
щие коммуникативными и лидерскими качествами. Но, 
в то же время, работодатели находятся в конкурентной 
среде, и в связи с этим имеют не всегда объективные, а 
специфические подходы к персоналу: работая в опреде-
ленном сегменте рынка, разрабатывают и определяют 
стандарты образования именно для себя. В связи с этим 
необходимы меры по формированию рынка труда, где 
могли бы пересекаться интересы бизнес-сообщества, ра-
ботодателей и системы образования, а также эффектив-
ные рыночные механизмы регулирования занятости, при 
которых проблема трудоустройства выпускников сама по 
себе может стать фактором социально-экономического 
развития страны 

ЕЛЕНА РАЗИНКИНА,
доктор педагогических наук, профессор,  

проректор по учебной работе МГТУ

рабочий кварталчетверг 21 апреля 2011 года

 Любая работа сложная. Ищите ту работу, сложность которой вам будет в удовольствие. Неизвестный автор

 статистика
Спрос на сталь
ПотреблеНИе сталИ в мире в 2011 году 
может увеличиться на 5,9 процента, до 1,359 
миллиарда тонн, в 2012 году рост может со-
ставить 6 процентов, до рекордных 1,441 
миллиарда тонн, прогнозирует Всемирная 
ассоциация стали (Worldsteel).

Согласно опубликованному в понедельник крат-
косрочному прогнозу организации (подготовлен 
до мартовского землетрясения в Японии и пока не 
пересматривался), в 2012 году потребление стали 
развитыми странами все еще будет на 14 процен-
тов ниже уровня 2007 года, тогда как в развиваю-
щихся странах этот показатель превысит докри-
зисный на 38 процентов. При этом в 2012 году на 
долю развивающихся экономик будет приходиться 
72 процента мирового спроса на металл против  
61 процент в 2007-м.

Видимое потребление стали в КНР в 2011 году, 
как ожидается, вырастет на 5 процентов, до 605 
миллионов тонн (в 2010 году рост составил 5,1 
процента), темп роста может сохраниться на этом 
уровне и в 2012-м, доведя объем потребления до 
635 миллионов тонн.

В Индии спрос на сталь в текущем году может 
увеличиться на 13,3 процента, до 68,7 миллиона 
тонн, в 2012 году ожидается ускорение темпов ро-
ста до 14,3 процента.

Потребление металла в США, по прогнозу, в 
текущем году продолжит восстанавливаться и на 
фоне ослабления монетарной политики увеличит-
ся на 13 процентов, до 90,5 миллиона тонн, при 
этом строительный рынок, как отмечается, оста-
нется депрессивным. В 2012 году предполагается 
рост на 6,9 процента, до 96,7 миллиона тонн, что 
соответствует 90 процентам от докризисных объе-
мов потребления. В целом в североамериканской 
зоне свободной торговли (США, Канада, Мекси-
ка) видимый спрос на сталь может увеличиться в 
2011–2012 годах на 10,9 процента и 6,3 процента 
соответственно.

В Центральной и Южной Америке в 2011 году 
прогнозируется рост потребления стали на 6,6 про-
цента, до 48,8 миллионов тонн, в 2012 году темп 
роста и объем спроса могут составить 8,3 процен-
та и 52,8 миллиона тонн соответственно (послед-
нее – на 30 процентов выше уровня 2007 года).

В Евросоюзе потребление стали в 2011 году мо-
жет вырасти на 4,9 процента, до 151,8 миллиона 
тонн, в 2012 – на 3,7 процента, до 157,5 миллиона 
тонн (80 процентов от пикового 2007 года).

Спрос на сталь в СНГ, во многом подталкивае-
мый восстановлением российского сектора, в теку-
щем году может вырасти на 7,5 процента, до 52,1 
млн. тонн, а в 2012 – увеличиться еще на 8,9 про-
цента, до 56,7 млн. тонн.

66 стран, по которым Worldsteel собирает ста-
тистику, в совокупности обеспечивают более 98 
процентов мирового объема выплавки стали, при 
этом на долю входящих в ассоциацию производи-
телей приходится около 85 процентов. По данным 
Worldsteel, объем выплавки стали в мире в 2010 
году составил 1,413 млрд. тонн. Более 42 процен-
тов этого количества, 627 млн. тонн, пришлось на 
долю Китая.

Металл на платформе
ПереВозкИ черных металлов по сети оао 
«российские железные дороги» (ртс: RZHD) 
в январе–марте 2011 года выросли на 13,7 
процента к аналогичному периоду прошлого 
года, до 22,647 млн. тонн, говорится в ма-
териалах главного вычислительного центра 
(ГВц) рЖД.

Как сообщалось, в январе–феврале текущего 
года темп роста погрузки составлял 16,1 процента. 
В январе–марте внутренние перевозки чермета по 
РФ увеличились к аналогичному периоду прошло-
го года на 24 процента, до 12,538 млн. тонн, меж-
дународные – выросли на 3,1 процента, до 10,109 
млн. тонн, в том числе перевозки через порты со-
кратились на 2,6 процента, до 6,183 млн. тонн, че-
рез погранпереходы – выросли на 13,6 процента, 
до 3,925 млн. тонн. При этом импорт вырос на 73,4 
процента, до 2,004 млн. тонн, экспорт – сократился 
на 6,2 процента, до 7,713 млн. тонн, транзитные 
перевозки уменьшились на 8,3 процента, до 392 
тыс. тонн.

Крупнейшие предприятия, в числе которых 
ОАО «Магнитогорский металлургический ком-
бинат», ОАО «Новолипецкий металлургический 
комбинат», ОАО «Северсталь», ОАО «Западно-
Сибирский металлургический комбинат», ОАО 
«Нижнетагильский металлургический комбинат», 
ОАО «Новокузнецкий металлургический комби-
нат» (НКМК, НТМК и ЗСМК входят в Evraz Group), 
ОАО «Челябинский металлургический комбинат» 
(ЧМК, входит в Группу «Мечел»), ОАО «Уральская 
сталь» и ОАО «Оскольский электрометаллургиче-
ский комбинат» (входят в ХК «Металлоинвест») 
за первые три месяца года нарастили перевозки на 
6,2 процента в годовом сопоставлении, до 12,862 
млн. тонн. На долю этих девяти предприятий при-
шлось 56,8 процента от общего объема перевозок 
данного вида продукции.

 заслуги
Медаль магнитогорцу
УказоМ ПрезИДеНта россии Дмитрия Мед-
ведева за достигнутые трудовые успехи и 
многолетнюю добросовестную работу медалью 
ордена «за заслуги перед отечеством» II степе-
ни награжден магнитогорец.

Губернатор Челябинской области вручил награды 
нескольким жителям области, среди которых маши-
нист автомобильного крана ОАО «Прокатмонтаж» 
Магнитогорска Олег Захаров.

«Указом Президента отмечен труд пяти наших земля-
ков: врача, ученого, машиниста, секретаря избирательной 
комиссии и архивиста. Награды и почетные звания объе-
диняют людей разных профессий, но суть остается преж-
ней: в основе успеха – большая профессиональная работа, 
любовь к своему делу», – отметил Михаил Юревич.

 благодарность
Спасибо за отдых
НеДаВНо совет ветеранов прокатных цехов оао 
«ММк» организовал для председателей цеховых 
советов ветеранов и их заместителей поездку в 
дом отдыха «березки». 

Она стала возможной благодаря председателю профсоюз-
ного комитета прокатных цехов Е. Мингазову и менеджеру 
управления курортами «ММК-курорт» Т. Брагиной. 

Спасибо за отдых. Желаю удачи в организации оздо-
ровления пенсионеров.

ЕКАТЕРИНА ТРИФОНОВА,
председатель совета ветеранов ЛПЦ-8

Создатель нового класса электропечей
Легендарный металлург посетил наш комбинат

Престиж института – это качество  
подготовки выпускников и их трудоустройство

Позади – вуз, 
впереди...

Растет спрос  
на молодых  
специалистов  
с техническим  
образованием

оао «ММк» посетил президент не-
мецкой фирмы Fuchs Technology 
Герхард Фукс. его сопровождали 
советник Франц Мюллер и веду-
щий специалист челябинского 
научно-технического предприя-
тия «аконт» сергей Пигин.

Герхард Фукс известен сталепла-
вильщикам всего мира – особенно 
электрометаллургам – не только как 

успешный бизнесмен, но и как высоко-
квалифицированный технический спе-
циалист, генерирующий многие идеи и 
решения в области дуговых сталепла-
вильных печей и агрегатов ковшевой 
обработки стали типа «ковш-печь».

В конце 60-х годов прошлого века 
Герхард Фукс создал фирму Fuchs 
Sistemtechnik, которая успешно ра-, которая успешно ра-
ботала более 30 лет. Вместе со своим 
партнером В. Корфом он первым на 
дуговых печах Европы внедрил надеж-
ные водоохлаждаемые панели стен 
и свода. Широкое распространение 
получил оконный манипулятор его 
конструкции для вдувания в печь кис-

лорода и порошка углеродсодержащих 
материалов. Он одним из первых под-
хватил идею ковшевой обработки стали 
в агрегате «ковш-печь». По всему миру 
работает более 120 созданных его 
фирмой устройств, в том числе первый 
в мире двухпозиционный 370-тонный 
агрегат «ковш-печь» в кислородно-
конвертерном цехе ОАО «ММК». Агре-
гат хорошо себя зарекомендовал в 
течение десятилетней эксплуатации, 
что дало толчок к широкому внедрению 
в сталеплавильном производстве ОАО 
«ММК» такого способа ковшевой об-
работки стали.

Герхард Фукс – создатель нового 
класса дуговых электропечей с шахт-
ным подогревателем лома. При исполь-
зовании этих печей обеспечивается 
экономия до 100 кВт ч/т электроэнер-
гии. В период с конца восьмидесятых 
годов прошлого столетия до начала 
двухтысячного года в мире было по-
строено 32 электропечи с шахтным 
подогревателем лома, в том числе две 
– 120-тонных в электросталеплавиль-
ном цехе ОАО «Северсталь».

В начале двухтысячных годов фирма 
Fuchs Sistemtechnik заключила пятилет- Sistemtechnik заключила пятилет-Sistemtechnik заключила пятилет- заключила пятилет-
нее соглашение с известной фирмой 
VOEST-ALPINE Industrieanlagenbau (VAI) 
о сотрудничестве, согласно которому 
VAI имела возможность использования 
результатов интеллектуальных и инжи-
ниринговых разработок Фукса и его со-
трудников. Однако не лучшим образом 
использовала полученный уникальный 
научно-технический капитал. Напри-
мер, в конструкцию ДСП-180 ЭСПЦ 
ОАО «ММК» были заложены некоторые 
узлы от ДСП-120 в полтора раза мень-
шей вместимости. Это стало одной из 
главных причин трудностей достижения 
проектной мощности электросталепла-
вильного цеха ОАО «ММК».

Во время пребывания на ММК Гер-
хард Фукс посетил ЭСПЦ, познакомился 
с конструкцией агрегатов, показателя-
ми их работы и встретился со специали-
стами центральной лаборатории ком-
бината и технического университета. 
Герхарда Фукса и сопровождающих его 
лиц принял исполнительный директор 
ОАО «ММК» Юрий Бодяев. Во время 

встречи состоялся обмен мнениями 
по работе дуговых печей, специалисты 
комбината высказали свои сообра-
жения по проблемам, возникающим 
при эксплуатации. Юрий Алексеевич 
предложил Герхарду Фуксу совместно 
с НТП «Аконт» подготовить предложения 
по повышению эффективности работы 
существующих печей ДСП-180. В пер-
спективе для ОАО «ММК» интерес пред-
ставляет конструкция усовершенство-
ванных шахтных дуговых электропечей 
последнего поколения типа COSS, 
которые введены в эксплуатацию в 
последние годы в Китае, Индонезии, 
Мексике и Румынии. На очереди запуск 
120-тонной электропечи такого типа в 
латвийском городе Лиепаи.

Предоставленные Герхардом Фуксом 
новые технические сведения будут ис-
пользованы в учебном процессе при под-
готовке специалистов-электрометаллургов 
в МГТУ имени Г. Носова 

ВАХИТ БИГЕЕВ,
декан химико-металлургического  

факультета МГТУ



Борцовский сезон медленно, 
но верно подходит к заверше-
нию. как всегда, «на сладкое» 
осталось самое зрелищное и за-
хватывающее. Пока дзюдоисты-
мастера готовятся выступать на 
ответственных всероссийских 
соревнованиях, подрастающее 
поколение соревнуется на маг-
нитогорских коврах.

Дзюдо – один из самых стабиль-
ных видов спорта в Магнитогор-
ске. В подготовке чемпионов 

нужна система. Именно ее устано-
вила городская федерация дзюдо. В 
эффективности сомневаться не при-
ходится: наш 
город гремит 
по всей стра-
не. Тренеров 
уважают дале-
ко за предела-
ми области, а 
соперников побаиваются конкурен-
ты. Тренировочные методики, шикар-
ная загородная база в башкирском 
среднегорье, стабильная поддержка 
магнитогорского металлургического 
комбината – все это из года в год 
складывается в очередные победы 
разного достоинства и уровня.

Немалую роль в подготовке чемпио-
нов играют и традиционные турниры. 
Некоторые из них уже отметили деся-
тилетний юбилей. Перешагнув этот 
рубеж, не наскучили, не сдулись, а 
наоборот – стали привлекательными 
не только для местных спортсменов, 
но и для гостей из других городов.

К таким соревнованиям можно 
отнести Кубок «Белого тигра».

Павел Скоробулатов не раз вы-
ступал с предложением проводить 
в апреле что-то наподобие первен-
ства города. Логика в том, что все 
основные состязания дзюдоистов 

уже завершены, но до официально-
го окончания сезона еще остается 
немного времени. Чтобы провести 
его с пользой, тренер предложил 
устроить некий «междусобойчик», в 
котором бы приняли участие борцы 
всех городских коллективов. Такой 
своеобразный спарринг пришелся по 
душе. Спортсмены всегда не против 
выйти на татами, а тренеры – получи-
ли дополнительную возможность дать 
спортсменам «домашнее задание» на 
каникулы.

Павел Скоробулатов провести 
турнир не успел. Первый Кубок со-
стоялся спустя год после гибели его 
инициатора. Соревнования получили 
статус мемориала. С тех пор ни одной 

весны не об-
ходилось без 
р о з ы г р ы ш а 
Кубка «Белого 
тигра»…

…– А пом-
н и ш ь ,  к а к 

Мишка, сын Андрея Будакова (тренер 
клуба дзюдо «Юность» – Прим. авт.), 
бился в финале пару лет назад, – су-
дачат болельщики у входа во Дворец 
восточных единоборств. – Вот это 
битва была! В этом году, мне кажется, 
«Юность» победит!

Финальное противостояние «Юности» 
и «Цунами» –тоже своего рода традиция 
турнира. Вот и на этот раз в главных 
схватках сошлись представители двух 
команд. Победителя предсказать не 
решались даже опытные тренеры. В 
итоге – с минимальным перевесом, 
подкрепив успех ураганом эмоций, 
выиграли воспитанники «Цунами».

В финал младшей подгруппы маг-
нитогорцы не попали. Золото разыг-
рывали гости из Учалов и Миасса. 
Последние оказались сильнее. А 
магнитогорцы пообещали взять ре-
ванш. Тем более что смена подрас-
тает достойная.

В этом убедились зрители, которые 
пришли на Кубок новичка в Дом твор-
чества детей и молодежи.

– Свой первый турнир до сих пор 
помню, – откровенничает исполни-
тельный директор федерации дзюдо 
Магнитогорска Роман Козлов. – Всю 
ночь перед соревнованиями не спал, 
когда в зал заходил – дрожали колен-
ки в прямом смысле. Как выиграл 
первую схватку, так и не понял…

– Потом побеждать стало при-
вычкой?

– Когда первый раз выходишь на 
татами, важно победить. Я тогда до-
шел до финала, но соперник уговорил 
проиграть. Я согласился, а потом 
долго на него обижался… Дети, что го-
ворить. Как тренер скажу, если дзюдо-
ист поборол не только соперника, но 
и волнение, справился с эмоциями, 
его ждет большое будущее!..

Но малышне явно не до карьерных 
планов. Широко распахнутые глаза 

и отчаянное непонимание проис-
ходящего: чтобы построить будущих 
чемпионов на парад судьям при-
ходится потрудиться. Торжественное 
приветствие, гимн, поднятие флага 
– все как у настоящих борцов! Есть 
и свой призовой фонд: бонусом к 
медалям победители получают стиль-
ных чебурашек, одетых в кимоно, и 
красочные книги.

Начинаются первые поединки. 
Весовая категория «до 26 килограм-
мов». «Как пакеты с продуктами из 
магазина», – шутит кто-то из зрителей. 
А вот дзюдоистам совсем не до сме-
ха. Бросок, удержание. Есть первая 
победа! Но отчего-то поверженный 
спортсмен не спешит подниматься. 
Травма? Нет, он просто еще не понял, 
что уступил. А чемпион уже бежит к 
родителям:

– Мама, я выиграю чебурашку! 
АЛЕКСАНДР ЖИЛИН

8 http://magmetall.ru
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 поколение next
Отступать некуда.  
Впереди Москва
ПроиГрав два матча на своем льду, «стальные 
лисы» оказались в сложнейшей ситуации в фи-
нале кубка Харламова. Московская «красная 
армия», дважды одолевшая Магнитку – 3:2 (в 
овертайме) и 3:0, близка к тому, чтобы завоевать 
наконец первый трофей для Запада за последние 
годы. в кХЛ пока чемпионами становились ис-
ключительно восточные клубы, в МХЛ – тоже.

Второй матч, проигранный «Лисами» «всухую», про-
демонстрировал преимущество армейской молодежной 
команды, прежде всего в организации игры. Индивидуаль-
ное мастерство магнитогорских юниоров не хуже, чем у 
москвичей, да и командный дух у «Лисов» присутствует, 
однако питомцев Евгения Корешкова порой подводит 
игровая дисциплина. Вот и в понедельник они не проде-
монстрировали терпения во многих эпизодах игры, а без 
этого качества рассчитывать на победу в финале сложно. 
Главный тренер «Красной Армии» Вячеслав Буцаев, 
подводя итог, отметил прежде всего игровую дисципли-
ну своих парней: «Ребята снова молодцы. Вытерпели, 
выполнили игровую установку». Магнитогорцы же не 
смогли удержать нервы в «узде» – наглядной иллюстра-
цией стали дисциплинарные штрафы, полученные двумя 
лидерами команды.

Все три шайбы гости забросили во втором периоде. Но, 
как показал ход матча, для победы им могло хватить и 
одного гола. У москвичей здорово сыграл вратарь Сергей 
Гайдученко, напомнивший хоккейную истину: вратарь – по-
ловина команды. «В некоторых моментах шайбе и деваться 
было некуда, однако мне удалось сохранить свои ворота в 
неприкосновенности», – резюмировал голкипер «Красной 
Армии» после матча.

Без боя «Лисы» в Москве, конечно, не сдадутся. Главный 
тренер команды Евгений Корешков пообещал, что ребята 
сделают все возможное, чтобы вернуть серию в Магнито-
горск. Однако шансов у магнитогорской молодежи, надо 
признать, немного – уж слишком организованной выглядит 
«Красная Армия».

Сегодня финалисты сыграют в столице третий матч ре-
шающей серии за Кубок Харламова, завтра – четвертый. 
Чтобы продлить хоккейный сезон в Магнитке, «Лисам» 
нужно «зацепиться» хотя бы за одну игру…

 спартакиада
Стреляли как снайперы
в Тире Легкоатлетического манежа состоялись 
соревнования по стрельбе среди ветеранов, в 
которых приняли участие 52 человека.

Ветераны показали, что есть еще «порох в пороховницах»! 
Несколько человек показали максимальный результат, «вы-
бив» 50 очков из 50-ти. В командном зачете победили пред-
ставители Магнитогорского металлургического комбината 
и Орджоникидзевского района. Третье место заняла команда 
Ленинского района.

Следующий вид городской спартакиады ветеранов – во-
лейбол. Соревнования планируется провести в мае.

Имидж – важно, но главное – здоровье
Успех в одном виде вдохновляет на другие
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каждые выходные
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сТранно БеседоваТь о спорте за 
столом в кабинете, а не у края игро-
вой площадки.

Встреча с Сергеем Тюриным, ответ-
ственным за состояние физкультурно-
го движения в Механоремонтном ком-

плексе, состоялась незадолго до очередного 
баскетбольного матча, который проводила 
женская команда предприятия. За короткий 
срок она заставила говорить о себе и вы-
шла на всероссийский уровень, сражаясь 
на равных, а часто и превосходя соперниц. 
Пока − из Уральского федерального округа, 
но амбициозные планы простираются на-
много дальше. Об этом Сергей говорит со 
знанием дела, поскольку в данном случае 
он выступает в роли тренера, а не простого 
болельщика.

Впрочем, принципы, по которым строятся 
команды этого предприятия, одинаковы 

для любых видов спорта. Всегда есть про-
фессиональный костяк из тех, у кого за 
плечами многолетний опыт выступлений и 
тренировок. К ним добавляются наиболее 
сильные любители. Они, быть может, ни-
когда не планировали делать спортивную 
карьеру, но задатки имеют приличные и 
картины не портят.

Именно так сложилась хоккейная дру-
жина – фаворит всех внутрикомбинатских 
соревнований последних лет. Лишиться это-
го статуса она может только из-за неблаго-
приятных внешних обстоятельств. В разгар 
кризиса, например, пришлось временно 
воздержаться от участия в соревнованиях. 
Стоило вернуться на ледовую площадку, 
и равных снова не нашлось. Сезон, как 
всегда, получился плотным: с декабря до 
середины марта матчи проходили прак-
тически без перерывов – иногда и по два 
в день. Случалось, что накануне встреча 

заканчивалась в одиннадцать вечера, а 
наутро, часов в девять, игроки снова со-
бирались в раздевалке.

− Вся зима прошла на хоккее. Чаще на 
«Малютке», только если погода подводила 
– в «Умке» или детском Ледовом дворце, − 
говорит Сергей Тюрин.

Плотный график не позволял команде 
встречаться между матчами. Не совпадал 
режим работы, да и живут все в разных 
местах. Оставалось рассчитывать на про-
фессиональный подход к делу. В свое вре-
мя хоккейную команду на МРК создавали 
волевым решением, но теперь игроки на-
столько увлеклись и втянулись, что никого 
уговаривать не надо. Если отношение от-
ветственное, то и результаты говорят сами 
за себя. Минувший регулярный чемпионат 
фавориты закончили лишь вторыми, но во 
время розыгрыша Кубка стали дружине 
Механоремонтного комплекса опять не 

было равных. Четвертьфинальная стадия 
плей-офф проходила до одной победы, да-
лее – до двух. В полуфинале один из матчей 
проиграли в овертайме, зато финальную 
серию с командой горно-обогатительного 
производства завершили со счетом 2:0.

Передышка после ледовых сражений 
если и выдалась, то недолгая. Один успех 
вдохновляет на другие. Побед любой ценой 
руководство предприятия не требует, но и 
принципа «главное – участие» не придержи-
вается. Если уж развивать какой-то вид, то 
браться за дело следует основательно, ина-
че и смысла нет. Направление выбирается 
там, где просматриваются перспективы. 
Есть сейчас неплохие шансы заявить о 
себе у девушек в мини-футболе, сильные 
мужская и женская команды появились в 
настольном теннисе. Можно ждать побед в 
пауэрлифтинге, где подобрались могучие 
ребята. Да не покажется это странным, но 

возникло желание культивировать дартс. 
Конечно, не сбрасывается со счетов «коро-
лева спорта» − еще одна визитная карточка 
Механоремонтного комплекса. Но тут слава 
принадлежит не ему одному: на городских 
легкоатлетических эстафетах из предста-
вителей МРК в основном комплектуется 
команда металлургического комбината.

Что стоит за столь пристальным вниманием 
к спортивным достижениям? Безусловно, они 
работают на имидж предприятия не меньше, 
чем производственные, да и взаимосвязь 
между теми и другими –  прямая. Здоровый, 
физически развитый человек по определе-
нию не может плохо работать, зато любые 
горы свернуть и с трудностями справиться 
ему ничего не стоит. Такой пример – другим 
наука. Что, как не равнение на звезд, способ-
но приобщить к активному образу жизни тех, 
кто пока тяжел на подъем. 

СЕРГЕЙ ПЕТРОВ


